
П
оток машин прибывал к 
Новоиерусалимскому мо-
настырю и прилегающим 

его территориям каждую мину-
ту. Инспекторы ГИБДД, учтивые и 
терпеливые в эту ночь, всех про-
пускали, регулируя движение и 
парковку транспорта. Лучше всех 
чувствовали себя пешеходы,  само-
стоятельно добиравшиеся, хотя и 
по сугробам, к реке.

Смельчаки или люди со стажем 
крещенских купаний выстроились 
в очередь на мостиках. С возгласа-
ми «Господи, помилуй!» смело ки-
дались в воду, троекратно крестясь. 
Некоторые перед тем, как окунуть-
ся, называли себя по имени – «раб 
Божий такой-то».

Крещение, согласно Библии, 
установил сам Господь Иисус 
Христос: «Итак идите, научи-
те все народы, крестя их во имя 
Отца и Сына и Святого Духа» 
(Мф. 28, 19). Крестясь, учит цер-
ковь, мы становимся христи-
анами, рождаемся  для новой 
духовной жизни, становимся 
Христовыми учениками.

Может быть, не все, кроме ис-
тинно верующих, кто окунался 
в крещенскую ночь в воду, пони-
мали глубокий смысл таинства. 
Некоторые просто отдавали дань 
народной традиции: ежегодно в 
Крещение принимать ледяную ку-
пель, с надеждой, что Бог простит 
все грехи. Так или иначе, традиция 
объединила и тех, кто «моржевал», 

и тех, кто в тёплых одеждах восхи-
щался смельчаками.

Между тем, поясняет церковь, без 
веры во Христа кидаться в ледя-
ную воду опасно. Нужны внутрен-
няя собранность, вера в то, что ку-
пание в иорданской проруби смоет 
грехи и откроет дорогу в новую ду-
ховную жизнь В этом и есть смысл 
крещения – оно поможет избежать 

плохих последствий после купания 
и даст человеку здоровье духовное 
и физическое. Об этом мы говори-
ли с тремя женщинами со стажем: 
все истринки, одна купается восемь 
лет, другая – одиннадцать, третья – 
семь. Впрочем, своих имен они про-
сили не называть. 

Среди купающихся было мно-
го молодёжи, женщин. И, конечно, 
сильный пол тоже не струсил. Для 
желающих окунуться были обору-
дованы две огромные палатки – 
для мужчин и женщин – с лавками 
для переодевания, столом со сне-
дью: бутербродами, водой, чаем и 
даже горячительными напитками. 
Сервис организовали местные вла-
сти, за что им огромное спасибо от 
горожан и гостей.

За происходящим пристально 
следили милиция и охрана. 

Утром, 19 января, состоя-
лась торжественная Литургия в 
приделе Успения Богородицы, 
освящение воды у святых мест 
Новоиерусалимского монастыря, в 
том числе рядом с источниками и 
возле скита Патриарха Никона. 

Многие горожане и гости города 
выстраивались в очередь за святой 
водой: её можно было набрать в 
разных местах обители, в том чис-
ле – в реке. После освящения воды 
Иордана – Истры целый год будут 
целебными. 

Продолжение темы -  на стра-
нице 4.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА
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КОГДА БАТАЛЬОНУ РОМАНОВА УДАЛОСЬ 
ЗАКРЕПИТЬСЯ НА ЗАПАДНОМ БЕРЕГУ 
РЕКИ, К ДЕЛУ ПРИСТУПИЛ САПЕРНЫЙ 
БАТАЛЬОН, КОТОРЫМ КОМАНДОВАЛ 
НИКОЛАЙ ГРИГОРЬЕВИЧ ВОЛКОВ. 
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ВЗРОСЛЫЕ И ДЕТИ, СТАРИКИ И 
МОЛОДЕЖЬ БЕСПРЕРЫВНЫМ 
ПОТОКОМ ШЛИ НА ЛЕДЯНЫЕ ПРОРУБИ 
НОВОИЕРУСАЛИМСКОГО МОНАСТЫРЯ, 
ЛАМИШИНО, ДАРНЫ, ЕРЕМЕЕВО, 
РОЖДЕСТВЕННО, БОРИСКОВО... 

4 

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДСКОГО 
ПОСЕЛЕНИЯ ИСТРА СОСТОЯЛИСЬ 
ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ ПО ПРОЕКТУ 
ПЛАНИРОВКИ И МЕЖЕВАНИЯ ТРЕХ 
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ В ВОСТОЧНОЙ 
ЧАСТИ ИСТРЫ. 

5 

06.02.2011 г.06.02.2011 г. с пл. Урицкого в 
г. Истра будет организована 
бесплатная перевозка зри-
телей автобусами к месту 
проведения соревнований.

5 - 6 февраля 2011 г. 5 - 6 февраля 2011 г. 
в с. Бужарово  Истринского района в с. Бужарово  Истринского района 

состоятся этап Кубка России, Всероссийские состоятся этап Кубка России, Всероссийские 
и Традиционные соревнования и Традиционные соревнования 

по автокроссу  «Приз Министра транспорта по автокроссу  «Приз Министра транспорта 
Московской области»Московской области»

Торжественное Торжественное 
открытие соревнований открытие соревнований 

06.02.2011 г. в 11.00 час06.02.2011 г. в 11.00 час.

ИСТРИНЦЫ И МОСКВИЧИ 
ОМЫЛИСЬ В СВЯТЫХ ВОДАХ

Православная традиция объединила и тех, кто «моржевал», 
и тех, кто в тёплых одеждах восхищался смельчаками

В ночь с 18 на 19 января, в 
Крещенский сочельник, 
после Крестного хода и 
торжественной службы 
жители Истринского 
района и столичные гости 
окунулись в воды Иордана 
– Истры. Желающих 
искупаться в крещенской 
купели в этом году было 
особенно много.

Организационный комитет соревнований

Отправление автобусов:
1 рейс в 9 час. 30 мин.
2 рейс в 10 час. 30 мин.
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ПРАЗДНИК

Пригласили на 
Губернаторскую ёлку

Сорок истринских 
школьников 12 января 
побывали на Губернаторской 
рождественской елке во 
Дворце спорта «Олимпийский» 
города Чехов и с 
удовольствием приняли 
участие в представлении.

Празднование Рождества для под-
московных детей стало доброй тради-
цией: Губернаторская рождественская 
елка ежегодно проводится по инициа-
тиве главы Московской области Бориса 
Громова и митрополита Крутицкого и 
Коломенского Ювеналия. 

В этот раз в гости к Деду Морозу 
и Снегурочке в Чехов приехали бо-
лее 2000 детей из Подмосковья. 
Приглашения на праздник получили 
те, кто продемонстрировал высокие 
достижения в учебе, искусстве, спор-
те, а также дети-сироты и дети, остав-
шиеся без попечения родителей. 

Перед ребятами выступили учащи-
еся воскресной школы Чеховского 
благочиния, которые подготовили 
представление, посвящённое празд-
нику Рождества. Дети смотрели но-
вогоднюю сказку, участвовали в кон-
курсах, викторинах, весёлых забавах. 
Всем были вручены сладкие подар-
ки от губернатора. Отдельными по-
дарками награждены ребята - побе-
дители предновогодних творческих 
конкурсов.

Татьяна Жаринова, ученица пер-
вого класса истринской школы №2, 
написавшая лучшее письмо Деду 
Морозу, получила особый подарок 
губернатора.

– Дети начальных классов нашей 
школы принимали активное участие в 
конкурсе писем к Деду Морозу, – рас-
сказала корреспонденту «ИВ» Ольга 
Горичева, завуч по воспитательной 
работе истринской школы №2. – Хочу 
отметить и других одаренных детей, 
посетивших Губернаторскую ёлку. 
Например, ученицы шестого класса 
Татьяна Кузнецова и Алена Емельянова 
– большие активистки, принимают 
участие в общешкольных и районных 
мероприятиях, в туристических сле-
тах, различных конкурсах. Таких де-
тей мы стараемся поощрять, разви-
вать в них творческие резервы. 

Поездка на Губернаторскую ёлку 
в город Чехов – один из способов 
поощрения. В прошедшие канику-
лы пятеро наших школьников, ак-
тивно проявившие себя в учебе и 
школьной жизни, ездили в зимний 
лагерь «Мастер-класс» в Огниково, 
где с удовольствием отдохнули и 
развлеклись.

Организаторы Рождественской ёлки 
поздравили детей и взрослых с Новым 
годом и Рождеством и выразили уве-
ренность, что традиция проведения 
областных Рождественских елок бу-
дет продолжена.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ
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№ 3 НОВОСТИ
ГРАФИК

ПОСТАНОВКИ НА ОЧЕРЕДЬ 
в муниципальные дошколь-

ные образовательные учреждения 
Истринского муниципального 

района на январь 2011 года

Число Время Местонахождение 
24, 31 
января

11.00 
– 18.00

Здание Администрации 
г. Истра, пл. Революции, 

д.4, ком. 91 
26 

января
10.00 

– 16.00
Администрация 
СП Костровское

Президент России Дмитрий 
Медведев 8 декабря 2010, 
ушедшего года подписал указ 
№ 345 о внесении изменений 
в Федеральный закон «О 
государственной социальной 
помощи». Подробнее об 
этом рассказывает депутат 
Мособлдумы Галина Уткина.  

З
акон об оказании социаль-
ной помощи в новой ре-
дакции принят Госдумой и 

подписан президентом. В соот-
ветствии с прежним федераль-
ным законодательством, приня-
тым ещё в 1999 году, целый ряд 
льготников имел право на бес-
платные лекарственные пре-
параты, санаторно-курортное 
лечение и бесплатный про-
езд. То есть в общем и целом 
был набор социальных льгот 
- и  в предыдущие годы льгот-
никам было дано право разде-
лить льготу между лечением, 
включая санкурлечение, и про-
ездом. Было также дано право 
пациентам пользоваться нату-
ральной льготой, либо ежеме-
сячно получать за это денеж-
ную компенсацию.  

Получилось так, что мно-
гие наши граждане отказыва-
лись от льготных лекарств, по-
тому что не могли использовать 
санаторно-курортное лечение, 
или у них были к этому виду ле-
чения противопоказания, или 
же они не могли уехать из дома 
по семейным обстоятельствам, 
или же просто не было для них 
в то время санаториев по профи-
лю их заболевания. Такие граж-
дане считали, что не могут поль-
зоваться своей льготой в полном 
объёме.  

Мы - учитывая просьбы наших 
пациентов - неоднократно обра-
щались с законодательной ини-
циативой в Госдуму, направляли 
письма в Минздравсоцразвития 
РФ и говорили о том, что льго-
ту всё-таки надо разделить. И вот 
наконец в закон внесены соответ-
ствующие изменения. С 1 января 
2011 года граждане, относящие-
ся к льготным категориям феде-
рального уровня, имеют право 
на выбор – либо лекарственное 
обеспечение, либо санкурлече-
ние, либо проезд в отдельности, 
либо вместо этих льгот - ежеме-
сячная денежная компенсация. 
Напомню, что согласно феде-
ральному законодательству при 
отказе от натуральной льготы в 

виде лекарственного обеспече-
ния пациент ежемесячно полу-
чает 543 рубля, а с 1 апреля эта 
сумма увеличится до 570 рублей 
в месяц; при отказе от льготного 
проезда в общественном транс-
порте Москвы и Подмосковья де-
нежная компенсация составит 78 
рублей, а в случае отказа от сан-
курлечения - 84 рубля в месяц.

Новшество в законодатель-
стве касается и непосредствен-
но санаторно-курортного лече-
ния: чётко определён его срок. В 
рамках предоставляемого набо-
ра социальных услуг срок пре-
бывания в санаторно-курортном 
учреждении составляет 18 дней, 
для детей-инвалидов 21 день, а 
для инвалидов с заболеваниями 

и последствиями травм спинно-
го и головного мозга от 24 до 42 
дней (по показаниям). 

Мы очень рады, что этот во-
прос решён и отрегулирован. В 
2011 году гражданину надо опре-
делиться с выбором до 1 апреля 
(если кто-то примет иное реше-
ние). Все наши жители, кто уже 
определился, сейчас могут об-
ращаться в Пенсионный фонд и 
разграничить свои льготы – на-
бор социальных услуг в том ва-
рианте, в каком они ему удобны. 
В 2012 и каждом последующем 
годах менять своё решение по 
выбору льгот надо будет до 1 
октября. 

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото ИТАР-ТАСС

АКТУАЛЬНО

ЛЬГОТУ РАЗДЕЛИЛИ

СТАТИСТИКА

Обработка переписных 
листов продолжается

В отделе государственной статистики 
Истринского района продолжается 
обработка переписных анкет, 
заполненных в период прохождения 
Всероссийской переписи 
населения. 

Пятеро кодировщиков готовят переписные 
листы для передачи в Московскую област-
ную статистику. В конце марта в Мособлстате 
при помощи специализированных про-
грамм вся информация, собранная со все-
го Подмосковья, будет подвергнута общей 
обработке. 

Знание численности, размещения и соста-
ва населения необходимо для планирования 
и управления экономической и социальной 
жизнью страны. Сегодня ни одно государ-
ство, ни одно общество не может существо-
вать и полноценно функционировать без та-
кой информации. 

Первые данные по численности населе-
ния Московской области должны появить-
ся в апреле 2011 года. Окончательная же ин-
формации будет обнародована в 2012 году. 
Данные по переписи населения позволят ис-
полняющей власти более успешно решать 
социально-экономические проблемы и нуж-
ды населения. Это касается сферы образова-
ния, медицины, транспорта, всех социально 
значимых структур. 

Всем переписчикам, принимавшим уча-
стие в работе по переписи населения с 14 по 
25 октября 2010 года, заработная плата была 
выплачена в полном размере еще до оконча-
ния минувшего года.

Подготовила Ольга МАЙЗЕНБЕРГ
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Пожаров стало меньше

По данным Истринского пожарного 
гарнизона количество пожаров в 
районе сократилось.

Первый месяц этого года продемонстриро-
вал улучшение ситуации в сравнении с про-
шлогодними показателями. За период с 1 по 
18 января на территории района произошел 
21 пожар без погибших, тогда как в прошлом 
за это же время случилось 23 пожара и погиб 
один человек.

По оценкам пожарных год назад по боль-
шей части горели бани, жилые и садовые 
дома. Сегодня — это хозяйственные блоки 
и сараи. Частные дома в этом году не горели, 
небольшое количество  пожаров произошло 
в дачах и садовых домах.  Самыми частыми 
причинами пожаров по-прежнему остается 
неисправное печное отопление и нарушение 
эксплуатации приборов электрохозяйства.

Инспектор Отдела надзорной деятель-
ности Истринского района Александр 
Костриков сообщил, что в нашем районе ле-
сопарковая зона горела не слишком много и 
не чаще, чем в других районах Московской 
области.  

— В среднем в месяц происходит 25-30 та-
ких пожаров, — отмечает он. — Всплеск на-
блюдается в январе, сентябре и апреле, когда 
идет массовый опал сухой травы.

Олеся ИСТОМИНА

ШАХМАТЫ

Первый среди равных
Уверенной победой кандидата в мастера спорта ис-

тринца Александра Кукуева завершился рождествен-
ский турнир по шахматам, проходивший в простор-
ном зале Снегиревского ДК. Результат победителя 8,5 
очка из 10.

Турнир собрал 11 участников из Истры, Дедовска, 
Красногорска и поселка Снегири. В их числе – пять кан-
дидатов в мастера спорта. Победный результат в лич-
ном поединке позволил определить второго и третьего 
призеров в итоговой таблице. Ими стали истринские 
шахматисты кандидаты в мастера спорта Александр 
Фомушкин и Юрий Кан, набравшие по 7,5 очка.

Победитель турнира удостоен памятного кубка и 
праздничного приза. Благотворитель турнира Иосиф 
Шукайло вручил также призы шахматистам, занявшим 
второе и третье места соревнования.

Семен МАМЧЕНКО

В минувшую 
субботу состоялась 
матчевая встреча 
между командами 
«Покровское» и 
командой «Курсаково». 
В ней принимали 
участие юноши 1993 – 
95 года рождения. Это 
школьники. Играть 
ездили в Обушково с 
местными ребятами. 

- В новом  году это 
была наша первая офи-
циальная встреча по хок-
кею, - рассказал тренер 
команды «Курсаково»  
Александр Гришин. – 
Нам оказали очень тё-
плый и радушный приём. 
Игра оказалась щедрой 
на голы. На поле выхо-
дили составами пять на 
пять три периода по 25 
минут. Первый период 
начался обоюдными ата-
ками. Однако мастерство 
и класс гостей оказались 
выше. Они забили 4 шай-
бы. Хозяева ответили  
одной. Второй период не 
изменил картины матча. 
Гости продолжали дер-
жать инициативу в сво-
их руках. На второй пе-
рерыв команды ушли со 

счётом 8:2. Третий пери-
од получился очень бо-
евым. Эмоции игроков 
обеих команд начали вы-
плёскиваться через край. 
Но судья матча держал 
ситуацию под контро-
лем. Хоккеисты коман-
ды «Курсаково» довели 
матч до логического за-
вершения. Финальный 
свисток зафиксировал 
окончательный счёт 14:4 
в пользу гостей. В итоге 
все остались довольны. 
Победившей команде был 
вручен оригинальный 

кубок. Ответная встреча 
состоится через неделю в 
посёлке Курсаково.

Александр Гришин 
рассказал, что устано-
вившаяся погода позво-
лит ребятам регулярно 
и с полной отдачей тре-
нироваться, чтобы удач-
но в ходе сезона сыграть 
в турнирах с традицион-
но сильными соперни-
ками из посёлка Восход 
и Новопетровской шко-
лы – интерната.

Владимир САЯПИН, 
фото из архива

ХОККЕЙ

«Покровское» против «Курсаково»

ТУРНИР

Спартакиада продолжается
В МУС СК «Гучково» с 3 по 8 января проходил тур-

нир по мини – футболу в зачёт Спартакиады школьни-
ков Истринского муниципального района. Всего в тур-
нире приняло участие 220 человек из 22 школ района. 
В итоге места распределились следующим образом. 
Первое место заняла Курсаковская средняя школа. На 
второе место вышла Дедовская школа №1, на третье – 
Дедовская школа №4. Замкнула четвёрку сильнейших 
команда Костровской средней школы.

Лучшим вратарём турнира признан Иван Татарников 
из Курсаковской средней школы. Лучшим игроком тур-
нира стал учащийся Дедовской средней школы Павел 
Котов. Следующий этап Спартакиады - лыжные гонки  
и эстафеты пройдёт в феврале в Головино. 

Александр КОКУНОВ, 
старший методист Истринской ДЮСШ
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В предыдущем номере газеты 
мы рассказали, как боролись 
с последствиями «ледяного 
дождя» и снегопада энергетики 
и коммунальные службы 
Истринского района. 
Сегодня мы рассказываем 
о том, как в чрезвычайной 
ситуации работали люди на 
предприятиях района.

Начальник у правления 
сельского хозяйства Виктор 
Никаноров:

– К непродолжительным  отклю-
чениям электроэнергии наши хозяй-
ства привычны.  На этот случай у них 
есть резервные  дизельные электро-
станции. Но предновогодние отклю-
чения, конечно, выходили далеко за 
рамки того, что можно было вообра-
зить. В ряде хозяйств света в общей 
сложности не было от пяти до семи 
дней. 

Отключение произошло вечером 
в субботу, 25 декабря. После встре-
чи с начальником РЭС Александром 
Локтионовым стало понятно: от-
ключение «всерьез и надолго». Я сел 
за телефон –  стал звонить директо-
рам сельхозпредприятий, чтобы они 
срочно принимали меры. Тем самым 
нам удалось выиграть время и избе-
жать больших потерь. 

В разных хозяйствах района си-
туация складывалась по-разному. 
К примеру, в НЭХ «Снегири» свет 
не отключался. В ООО «Правда» 
его не было двое суток. В АОЗТ 
«Кострово» - неделю.  Труднее всех 
пришлось агрофирме «Пречистое», 
Новопетровской птицефабрике, 
ОАО «Онуфриево» и «Истринской 
молочной компании». 

Отключение электричества не-
гативно сказалось на работе этих 
предприятий. Но их коллективы 
выстояли. Несмотря на отсутствие 
электричества в течение неде-
ли, работая в тяжелейших услови-
ях, люди делали всё, чтобы сохра-
нить животных, избежать падежа. 
Руководители хозяйств не только 
смогли организовать работу у себя, 
но и помогали соседям. Например, 
ООО «Правда» принимало на пере-
работку молоко ОАО «Онуфриево», 
поскольку ближайший молокоза-
вод в Волоколамске не работал из 
–за отсутствия электроэнергии. 

 Владимир Гришанцев, глав-
ный инженер ЗАО «Дедовский 
Хлеб»:

– В последние дни декабря наше 
предприятие оказалось без света. 
Сначала произошёл скачок напряже-
ния, свет погас. Затем он на короткое 
время включился и после этого от-
ключился уже полностью.

Первое, что мы сделали, – моби-
лизовали все технические служ-
бы. Технология производства хлеба 
– исключительно энергозависимая. 
Электроснабжение предприятия обе-
спечивает областная электросетевая 
компания. Поэтому в условиях «блэ-
каута» завод остановился полностью. 
На этот случай на заводе есть резерв-
ный источник питания. Однако мощ-
ность его невелика, источник обеспе-
чивает лишь аварийное освещение 
отдельных участков производства. 

Следовало в срочном порядке при-
нять меры для обеспечения предпри-
ятия теплом. Нельзя было допустить 
размораживания системы. Поэтому 
мы всё освещение отключили и пол-
ностью перевели электроснабжение 
на котельную. 

Основной поток хлеба у нас идёт 
под утро. Вызвали всех экспедиторов 
для отпуска продукции нашим кли-
ентам. Документы оформляли вруч-

ную. В течение всего воскресного дня 
мы, как могли, поддерживали рабочее 
состояние завода. Люди были на ме-
стах и были готовы в любой момент 
приступить к работе. Две автомаши-
ны регулярно подвозили дизельное 
топливо для автономного источни-
ка питания.  Хотя норматив работы 
дизель-генератора порядка 5 часов, 
работал он у нас ровно сутки.

 Еще одним следствием субботне-
го «блэкаута» стало падение давления 
воды в городской водопроводной сети. 
Пришлось договариваться с пожарны-
ми на предмет подвоза воды. Сначала 
пожарная машина возила воду с ко-
лонки посёлка Снегири, затем  появи-
лась возможность брать воду в посёл-
ке Гидропроекта. Пожарные работали 
«водовозами» до понедельника вклю-
чительно. Ситуация была очень не-
простая. Как следствие – мы сни-
зили производство хлеба и по этой 
причине даже  потеряли нескольких 
клиентов.

30 декабря последовало новое от-
ключение. Правда, всего на два часа. И 
выключили не свет, а воду. Но благода-
ря руководству Водоканала мы узна-
ли об этом заранее и смогли подгото-
виться. Снова обратились в пожарную 
часть. И пожарные опять пришли нам 
на выручку. Пользуясь случаем, хочу 

поблагодарить начальника местной 
пожарной части Виктора Савельева, 
весь ее коллектив за то, что они по-
могли нам справиться с бедой.

Геннадий Белов, исполнитель-
ный директор ООО «Правда»:  

– Свет отключили 26 декабря по-
сле утренней дойки, и не было его 
около двух суток. В другие предно-
вогодние дни отключения тоже слу-
чались. Однако на предприятии есть 
две дизельные подстанции. Они и 
обеспечивали в эти критические 
дни работу всей молочно – товар-
ной фермы. Большую помощь нам 
оказывал начальник управления 
сельского хозяйства администра-
ции Истринского района Виктор 
Никаноров, который внимательно 
следил за развитием событий и под-
сказывал, что нужно делать. 

В итоге все звенья технологиче-
ского процесса в эти дни работали в 
нормальном режиме. Не было сорва-
но ни одной дойки. На продуктивно-
сти животных нашего хозяйства «ле-
дяной дождь» и последовавшие за ним 
отключения электричества также не 
сказались. 

Всё делалось вовремя, начи-
ная от кормления животных и за-
канчивая отправкой продукции 
потребителям.  

Николай Тимохин, заме-
ститель генерального дирек-
тора ООО «Птицефабрика 
Новопетровская»:

– Ситуация была очень сложной. Но 
мы постоянно держали связь с началь-
ником Истринского РЭС «Западных 
электросетей» Александром 
Локтионовым и начальником район-
ного управления сельского хозяйства 
Виктором Никаноровым. 

На площадке молодняка, где нахо-
дится 18 птичников  и инкубатор, всё 
работало: выручил автономный ис-
точник питания на 200 квт. На под-
станцию центральной площадки с 
площадки молодняка была проложе-
на воздушная линия для обеспечения 
электричеством водонапорной баш-
ни от дизельного генератора. Так был 
решен вопрос с подачей воды для пти-
цы.  Сложнее было с работой цеха за-
боя. Но срывать технологический гра-
фик забоя птицы мы не могли. Взяли 
напрокат в Москве автономный гене-
ратор, в течение нескольких часов да-
вал электричество Истринский РЭС. 
28 – 29 декабря электричество мы по-
лучали по временной схеме. А уже в 
четверг, 13 января, нас перевели на по-
стоянную схему обеспечения.

Геннадий Суздальцев, гене-
ральный директор агрофирмы 
«Пречистое»:

– На работоспособности нашего 
предприятия чрезвычайная ситуация 
сказалась в меньшей степени: другие 
производства, насколько я знаю, по-
страдали от стихии гораздо больше. 
Тем не менее, проблемы были. Не ра-
ботала заправка - за топливом езди-
ли к соседям в Нудоль. Также не рабо-
тала водонапорная башня. Воду для 
поения овец пришлось брать из бли-
жайших колодцев и местного пруда. 
Животных в эти дни  в связи с обле-
денением земли на пастбища не выго-
няли. Это могло привести к травмам 
конечностей. Основной рацион  – 
сено и концкорма –  привозили пря-
мо в загон.

Меня, как руководителя, более все-
го волновало, как энергетический кол-
лапс отразится на воспроизводстве 
овец. Однако на появление потомства 
критическая ситуация никак не повли-
яла: массовые окоты начнутся только в 
конце марта, в начале апреля.

Владимира САЯПИН,
фото Владимира ИНОЗЕМЦЕВА

СИТУАЦИЯ

«РАБОТАЛИ В ТЯЖЕЛЕЙШИХ УСЛОВИЯХ»

Технология производства хлеба - исключительно энергозависимая

В хореографическом зале Дома 
культуры поселка Глебовский 
танцевальные занятия для детей 
не проводятся: из-за постоянных 
протечек в дни оттепели в нем царит 
сырость. Вздутый потолок и лужи на 
полу здесь – обычное явление. А виной 
всему некачественный ремонт крыши, 
сделанный  несколько лет назад.

Как только в прошлый четверг морозы 
на улице сменились оттепелью, крыша сно-
ва «дала сбой»:  потоп начался в помещениях 
танцзала, костюмерной и библиотеки.

И так каждый год. 
Наиболее существенно страдает танце-

вальный зал, где с потолка дождевая вода те-
чет по стенам и капает на пол. Вахтеры и со-
трудники ДК ежедневно выносят ведра с 
водой, накрывают подоконники клеенкой и 
проверяют состояние зала. Занятия с деть-

ми здесь пока не проводятся по соображени-
ям технической безопасности: сотрудники 
и преподаватели ДК не рискуют включать в 
зале свет, опасаясь короткого замыкания. Но 
и при дневном освещении места для группо-
вых занятий явно не хватает — сухой остает-
ся только половина зала. Учиться «тянуть но-
сок и держать спину» малыши идут в фойе.

Костюмерная пострадала меньше. А в би-
блиотеке, в первую очередь, страдает детский 
отдел и книгохранилище. По весне сотрудни-
ки Дома культуры ожидают неприятностей и 
в общем отделе.

По словам завхоза Глебовского Дома куль-
туры Людмилы Яковлевой, все это безобра-
зие происходит по вине фирмы, которая осу-
ществляла ремонтные работы более шести 
лет назад. Так же считает глава Букаревского 
сельского поселения Юрий Исаев:

— Рабочие, осуществлявшие укладку же-
лезной крыши, не думали о качестве и по-

следствиях, — говорит Юрий Иванович. —  
Зато теперь последствия налицо. Я ходил в 
Дом культуры и видел все происходящее, на-
деюсь, что этой весной нам удастся решить 
проблему. Сейчас администрация работает 
над составлением сметы на ремонт крыши. 
Если бюджет позволит, ремонт будет про-
изведен этой весной. По моему мнению, на 
него потребуется около полутора миллионов 
рублей.

Следует отметить, что в других сельских 
учреждениях культуры Истринского района 
проблем с протечкой крыш нет. Например, в 
Кострово кровлю здания меняли три года на-
зад, и она исправно выполняет свою функ-
цию. В Агрогородке давно с такой проблемой 
не сталкивались — сотрудники ДК постоян-
но очищают крышу от снега. В остальных 
Домах культуры на вопрос о протечках кров-
ли сотрудники реагируют с удивлением.

Олеся ИСТОМИНА

ПРОБЛЕМА

«Батманы» под  дождём
Из года в год в танцевальном зале Глебовского Дома культуры протекает крыша

ГИБДД

Новый год - новые права

В 2011 году в России введут водительские 
удостоверения нового образца, в которых по-
явится дополнительная защита от подделки – 
штрих-код с информацией о документе и во-
дителе. Такие права в ГИБДД обещают начать 
выдавать не позднее 1 марта.

Новый документ будет иметь размер пла-
стиковой карточки, на оборотной сторо-
не появятся пиктограммы, расшифровыва-
ющие обозначения категорий транспорта. 
Кстати, количество категорий увеличится — 
вместо нынешней категории «Е», разрешаю-
щей управлять грузовыми автомобилями с 
прицепом, появятся дополнительные пункты 
«ВЕ», «СЕ» и «DE».

Несмотря на заметные изменения в ди-
зайне водительского удостоверения, срок 
их действия останется таким же, как и 
раньше. По словам инспектора по про-
паганде Истринского ГИБДД Владимира 
Добронравова, водительское удостоверение 
нового образца не заменяет международных 
прав. 

Олеся ИСТОМИНА
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В Крещенский сочельник и в день 
самого Богоявления в православных 
храмах совершается особый 
чин — Великое освящение воды. 
По завершении богослужения 
верующие набирают крещенскую 
воду, которой, как считается, 
присущи особые целительные 
свойства. Ею запасаются на весь год 
– до следующего Крещения. 

В
ода остается кристально чистой 
в течение очень длительного вре-
мени. Её можно набрать также в 

прорубях-иорданях, где после обряда 
освящения проходят традиционные по-
гружения верующих.

На улице минус 12, холодный ветер, а 
поток желающих окунуться в святые кре-
щенские купели не иссякал долго – с ве-
чера 18 января и на протяжении всего сле-
дующего дня. Взрослые и дети, старики и 
молодежь беспрерывным потоком шли на 
ледяные проруби Новоиерусалимского 
монастыря, Ламишино, Дарны, Еремеево, 
Рождественно, Куртниково, Холмов, а 
также в купальни в Бужарово, Глебово, 
Троицком, Борисково. 

Действительно, число купающихся из 
года в год растет в геометрической про-
грессии, что вызывает некоторые сму-
щения у православных священников. По 
их словам, купание в купели – не главная 

цель праздника Крещения. Погружению 
в воду предшествует церковное богослу-
жение, на котором присутствует в разы 
меньшее число людей, чем возле прору-
бей. К сожалению, жалуются служите-
ли церкви, происходящее сегодня боль-
ше напоминает массовое моржевание, 
нежели церковный обряд. В воду идут за-
частую без нательных крестиков, не со-
блюдая традиции, устраивая на берегу 
распитие спиртных напитков и остав-
ляя после себя мусор и осколки разбитых 
бутылок.

В то же время налицо хорошая тенден-
ция в изменении  культуры крещенских 
купаний. Если еще четыре - пять лет на-
зад на прорубях не было ни раздевалок, 
ни деревянных настилов, ни удобных 
подъездов, то сейчас прихожане старают-
ся максимально облегчить суровые усло-
вия погружения, сооружая подогревае-
мые палатки для переодевания, горячий 
чай и прочее. В этом, кстати, им активно 
помогают местные власти.

В нынешнем году впервые была 
вырезана прорубь на пруду около 
Борисоглебского храма в Куртниково. 
Над иорданью установили большой ша-
тер: здесь можно было переодеться и 
сразу погрузиться в купель. Среди ку-
пающихся были те, кто впервые в жиз-
ни купался на Крещение. Виталий 
Двоеглазов из Истры – один из них.

- Сегодня я впервые в жизни окунулся 
в купель. Получилось как-то неожидан-
но даже для самого себя, ведь я не взял с 
собой ни полотенца, ни запасных вещей 
– думал, силы духа не хватит. Приехал 
к проруби со своими знакомыми, кото-
рые купаются каждый год. А когда почти 
все окунулись, я вдруг почувствовал та-
кой внутренний прилив сил, что уже не 
мог уехать, не окунувшись, - рассказал 
Виталий.

Всегда трогательно смотреть, как со-
брав силу воли в кулак, троекратно осе-
няя себя крестным знамением, в ледяную 
воду окунаются дети – самостоятельно 
или на руках у родителей. Нет ни плача, 
ни криков. С трудом спускаются по об-
леденевшей лестнице старики и боля-
щие. Силу придает вера – она и помогает 
преодолеть одну за другой все ступеньки 
и трижды окунуться с головой. «Во имя 
Отца… и Сына… и святого Духа… Аминь».

Чувства, которые испытываешь при 
купании в Крещение, трудно передать 
словами. Наверное, у каждого они свои, 
личные, но то, что сердце до краев на-
полняется благодатью и умиротворени-
ем, - это ощущение, наверное, знакомо 
каждому.

Елизавета ЗИМИНА,
фото автора, Владимира 

ИНОЗЕМЦЕВА, Людмилы 
ДЕРБУШЕВОЙ

В массовом сознании 
праздник Крещения прочно 
ассоциируется со святой 
водой. Многие ли жители 
города готовы окунуться  в 
освященную прорубь во 
имя спасения души и тела - 
выясняла наш корреспондент 
Яна Капустина.

Ирина, 44 года:
- После того, как несколько лет 

назад первый раз искупалась и 
ощутила высоту этого праздника,  
не понимаю, как без этого можно 
обходиться. Чувствуешь какое-то 
внутреннее очищение, бодрость, 
прилив сил и энергии.

Александр Иванович,  
43года:

- Безусловно! Купаться в иорда-
ни хожу не первый год. Ощущения 
такие, что дух поначалу захваты-
вает… сродни тем, когда пропарен-
ный из бани в сугроб прыгаешь. 
Ничуть не холоднее!

Юля, 20 лет:
- Нет, не купалась и не соби-

раюсь. Говорят, что в этот день 
даже дома из-под крана течет свя-
тая вода. Так что лучше уж я душ 
приму, все-таки не так холодно. 
Да и идти никуда не надо.  Даже 
не представляю, как люди это 
делают!

Ольга Сергеевна, 39 лет:
- Хотела  собраться с мысля-

ми. И запланировала в Крещение 
сходить окунуться в проруби, но, 
к большому сожалению, и в этом 
году не получается. А так хочется! 
Наверное, праздник с мужем от-
метим дома, а святую воду возь-
мем в храме.

Наталья, 26 лет:
- Купалась два года подряд. 

Потом из-за рождения ребенка 
сделала небольшой перерыв. А в 
этом году опять собираюсь иску-
паться в иордани. Это волшебно, 
неописуемо! Мы с мужем и род-
ственников потихоньку приобща-

ем. Нужно сказать, что после ку-
пания целый год никто не болеет.

Андрей, 48 лет:
- Сам я не любитель экстрима, а 

вот сын у меня один раз рискнул, 
все-таки окунулся. Так после это-
го весь год болел, чуть ли до опе-
рации дело не дошло. Ведь все это 
не шутки! Человек в таинстве мо-
жет получить как исцеление, так и 
болезнь.

Вячеслав, 24 года:
- В прошлом году купался в про-

руби, понравилось. Если ниче-
го не изменится, то, скорее всего, 
пойду и в этот раз. Но уже друзей 
с собой позову. А  то они все никак 
решиться не могут, холод их пуга-
ет. Да и веселее вместе!

Диана, 25 лет:
- Ой, я очень хочу преодолеть 

свой страх и попробовать оку-
нуться! Я думаю, это здорово! Для 
начала и одного бы раза хвати-
ло. Вот готовлюсь, но все равно 
переживаю…

«НЕ МОГ УЕХАТЬ, НЕ ОКУНУВШИСЬ»
Главным событием этой недели стал праздник Крещения

ОПРОС
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14 января в администрации 
городского поселения Истра 
состоялись публичные 
слушания по проекту 
планировки и межевания 
трех земельных участков 
Федерального фонда 
содействия развитию 
жилищного строительства 
(Фонда РЖС), расположенных 
в восточной части Истры.

В 
слушаниях участвова-
ли главный архитектор 
Истринского муниципаль-

ного района Александр Паршуков, 
глава городского поселения Истра 
Юрий Савельев, начальник отде-
ла архитектуры и градостроитель-
ства администрации города Истра 
Владимир Морозов, представители 
Фонда РЖС и компании «Каскад», в 
декабре прошлого года выиграв-
шей аукцион на право застрой-
ки территории, а также граждане 
Истры и Истринского района.

Как сообщил в ходе публич-
ных слушаний главный инженер 
проекта Сергей Фигуренко, про-
ект предусматривает возведение в 
Истре нового жилого района, ко-
торый «гармонично впишется в 
культурно-историческую среду го-
рода Истра». 

Новый жилой район построят за 
пять лет в три очереди. Жилой ком-
плекс будет представлен, прежде 
всего, малоэтажными зданиями: 
трехэтажными многоквартирны-
ми домами, таунхаузами и инди-
видуальными домами с приусадеб-
ными участками до 800 кв. метров. 

По словам Сергея Фигуренко 
«планировочная структура участ-
ков застройки выполнена с учетом 
создания комфортных дворовых 
пространств». Главный инженер 
проекта также отметил, что «при 
строительстве будут использовать-
ся современные энергоэффектив-
ные и экологически безопасные 
технологии, позволяющие снизить 
энергопотребление зданий и повы-
сить комфорт проживания в них». 

Проектировщики предусмо-
трели в новом жилом районе 
всю необходимую социальную и 
транспортную инфраструктуру, 
общественный центр (поликли-
ника, детские сады, школы, ледо-
вый дворец, православный храмо-

вый комплекс), административные 
здания, торговые и офисные поме-
щения, развитую сеть улиц, дорог и 
бульваров. 

Запланировано и строитель-
ство транспортной развязки на 
Волоколамское шоссе, что соот-
ветствует планам развития г.Истра. 
Для владельцев автомашин в жи-
лом комплексе планируется по-
строить открытые стоянки на 1044 
машино-мест, организовать под-
земную парковку на 150 машино-
мест и две крытые многоуровне-
вые стоянки вместимостью 540 
машино-мест.

По предварительным расче-
там вице-президента компании-
застройщика (ООО «Каскад») 
Сергея Курникова, средняя стои-
мость жилья в новом микрорай-
оне составит порядка 40-45 ты-
сяч рублей за 1 квадратный метр. 
«Это значительно ниже рыноч-
ных цен на жилье, которые суще-
ствуют в городе, – подчеркнул он. 
– Сейчас в городе квартиры прода-
ются в среднем за 65 тысяч рублей 
1 кв. метр».

Заместитель генерального ди-
ректора Фонда РЖС Андрей 
Шишкин, в свою очередь, сообщил, 
что Фонд, со своей стороны, «наме-
рен вложить в строительство жи-
лого комплекса собственные сред-

ства в размере 1,065 млрд. рублей, 
которые будут направлены на соз-
дание инженерной инфраструкту-
ры: строительство водозаборно-
го узла, сооружений для очистки 
хозяйственно-бытовых сточных 
вод и сооружений для очистки 
ливневых и талых вод». Докладчик 
подчеркнул, что «при реализации 
проекта компания-застройщик» 
(фирма «Град», - ред.) действует 
строго в рамках плана развития го-
рода Истра и его окрестностей.

Представители истринской го-
родской и районной обществен-
ности очень активно участвовали 
в обсуждении проекта, который, 
по их мнению, «нуждается в дора-
ботке».  Много вопросов было по 
транспортной инфраструктуре. 
Как скажется увеличение транс-
портного потока на экологиче-
ской ситуации в городе и на основ-
ных магистралях? Как конкретно, 
по какой схеме и в какие сроки бу-
дет решаться вопрос со строитель-
ством транспортной развязки на 
Волоколамском шоссе? Что будет 
строиться в первую очередь: жи-
лой фонд или дороги, связываю-
щие его с городом и районом?

Как сообщил глава городского 
поселения Ю.Савельев, в бюдже-
те города на разработку проекта 
строительства южной объездной 

дороги в этом году зарезервиро-
вано 9 млн. рублей. «Депутаты уже 
утвердили бюджет города, теперь 
нам потребуется провести конкурс 
и выбрать компанию, которая зай-
мется разработкой проекта строи-
тельства дороги», – заключил он.

Представители общественно-
сти в свою очередь потребовали от 
компании-застройщика, чтобы во-
просы водоснабжения и канализа-
ции в новом микрорайоне «были 
решены до начала жилищного 
строительства». Интересовались 
люди и тем, будут ли привлекать-
ся для участия в реализации про-
екта местные (городские и рай-
онные) предприятия. «Будут», 
– лаконично ответили представи-
тели компании-застройщика. 

Публичные слушания заверши-
лись выступлением главного ар-
хитектора Истринского района 
Александра Паршукова. «Проект, 
представленный на обсуждение, 
очень интересен. Застройка сба-
лансирована, объекты социаль-
ной инфраструктуры присут-
ствуют», - сказал он. Тем не менее, 
считает главный архитектор райо-
на, транспортная концепция нуж-
дается в доработке - с учетом мне-
ния городской общественности и 
всех тех вопросов, которые были 
заданы компании-застройщику 
в ходе публичных слушаний. По 
его мнению, объекты инженер-
ной инфраструктуры и социально-
культурного назначения, преду-
смотренные проектом застройки, 
должны возводиться в первую оче-
редь и под эгидой генерально-
го подрядчика. - «С учетом выска-
занных на слушаниях замечаний 
проект вполне жизнеспособен. 
Надеюсь, он будет полезен для го-
рода и района», - резюмировал 
Александр Паршуков.

Как заявил заместитель гла-
вы администрации городско-
го поселения Истра Константин 
Печурин, после публич-
ных слушаний проект пла-
нировки будет представлен 
на Градостроительный совет. 
«Проект будет доработан с уче-
том дополнений, озвученных в 
процессе его обсуждения», – до-
бавил он.

Владимир АНДРЕЕВ,
фото Дениса ПОНОМАРЁВА 

РАЗВИТИЕ

ГОРОД БУДЕТ?
ЛЕТОПИСЬ

Новая книга 
о районе

Вышла в свет книга «Святыни 
Истринской земли», изданная 
Истринским благочинием. 

Это своего рода летопись нашего края, 
где собраны исторические сведения о 
всех действующих, строящихся и вос-
станавливающихся храмах и часовнях 
района, а также о Новоиерусалимском 
Воскресенском монастыре. Ее изда-
нию предшествовала большая рабо-
та по сбору архивных документов, сви-
детельств старожилов района, старых 
фотографий.

Кроме исторических материалов, в 
новой книге можно найти информацию 
о современном состоянии храмов, о 
жизни приходов и настоятелях. Издание 
красочно оформлено и иллюстрирова-
но фотоснимками как прошлых лет, так 
и дня сегодняшнего. 

Без сомнений, книга вызовет большой 
интерес не только со стороны воцерков-
ленных людей, но и всех тех, кто нерав-
нодушен к истории Отечества и родно-
го края.

Елизавета МАКЕЕВА

ПОЭЗИЯ 

«Песнь о России»

Вышел первый том 
под названием «Свет мой 
животворный» трилогии 
истринского поэта Владимира 
Вигского, ветерана Великой 
Отечественной войны, 
в издательстве Делмос, 
Москва. Готовил его автор 
ещё при жизни. Сюда вошли 
избранные стихотворения и 
поэмы из опубликованного и 
неопубликованного. 

Открывается книга предисловием ре-
дактора Михаила Мосалёва, журнали-
ста, много лет знавшего поэта. К ёмкой 
информации о жизни поэта, его творче-
стве и личных впечатлениях о нём до-
бавим несколько штрихов. Владимир 
Григорьевич всегда был душой компа-
нии поэтов – с гитарой, песней, шутка-
ми. Не было такого, чтобы он не пришёл 
на литературные чтения, приходил точ-
но, по военному, никогда не опаздывая. 
Среди нас, помоложе его, он был, как ко-
рень – от него исходила прочность, на-
дёжность. А стихи его, насыщенные, 
смачные, - от земли. В них – жизнь.

Открыв новый сборник, вы в стихах 
узнаёте его жизнь: ветерана Великой 
Отечественной, прошедшего её пек-
ло, человека-гражданина, воспеваю-
щего и любящего малую и большую 
Родину. Край, где родился, Ветлужье – 
Воскресенский р-н, Нижегородской об-
ласти, Истру с Воскресенским мона-
стырём (так он назывался). И, главное, 
Россию. Её он воспел во всех вышедших 
своих книгах – «Священный груз», «Два 
крыла», «Созвездие любви», «След собо-
ля». И вот теперь мы держим в руках пока 
1-й том трилогии «Песнь о России»: вто-
рой – «Дым Отечества», третий – «Угол 
падения»…За душу берут строки: «Солнце 
на столе», «как хлебы мать пекла»; «Когда 
в пути теряя силы» (Завещание России), 
«Молитва за Россию». Каждое стихотво-
рение – открытие поэта и человека. Мы 
много стихов, поэм и частушек не слы-
шали от автора при жизни. У него было 
много творческих планов. Возможно, 
увидят свет все творения его творческо-
го багажа.

Книга издана в твёрдом переплё-
те, тиражом 200 экз. Уже поступила в 
библиотеки. 

Людмила ДЕРБУШЕВА

В  большие новогодние праздники 
в Курсаковской школе состоялся 
спортивный вечер, на котором  
руководство Ядроминского 
сельского поселения чествовало 
своих спортсменов по итогам   
выступления  в Спартакиаде 
Истринского муниципального
района. 

Спортсменов приветствовал глава поселе-
ния Сергей Прохоров. Глава отметил, что уже 
четвёртый год спортсмены поселения нахо-
дятся в тройке призёров. А в 2010 году ста-
ли серебряными призёрами. Это большой 
успех как спортсменов, так и их тренеров. 

-Мы благодарны всем,  кто изъявлял жела-
ние участвовать в отборочных соревновани-
ях внутри поселения. И даже тем, кто и не 
попал в основную команду, мы говорим спа-
сибо, - сказал он.

В номинации лучший спортсмен 2010 года 
победителями были признаны Лариса Звигуль 
(она была первой в трёх видах спартакиады: 
в лыжных гонках, городках и в армспорте) и 
Сергей Гришин (выиграл соревнования по 
лыжным гонкам и легкоатлетическому кроссу, 
а в составе  эстафетной команды  и в турнире 
по баскетболу занял третье место). 

 В номинации «самая спортивная семья» 
победила семья Якимовых. В спартакиаде 
Истринского района за Ядроминское поселе-
ние в  разных видах выступали папа Александр 
Евгеньевич и трое детей: Александр, Софья и 
Павел.  

В  минувшем  году  организаторы 
Спартакиады ввели новую номинацию: «спор-
тивное открытие года». Этого звания удосто-
ен капитан команды игры в городки Андрей 
Гришин. 

По традиции были названы имена нового по-
коления спортсменов. Анастасия Волкова (пер-

вое место в кроссе, настольном теннисе и третье 
– в эстафете), Валерия Краснова (первое место в 
кроссе и выступление за команду в плавании), 
Андрей Шухардин (выиграл 1 место в теннис-
ном турнире), Павел Якимов (гиревой спорт). В 
результате упорных тренировок они стали пол-
ноправными членами команды сельского по-
селения.  Затем на сцену вышли спортивные 
семьи Красновых и Гришиных. Обе семенйые 
команды выступили достойно, заняв второе ме-
сто. И, наконец, по традиции на сцену пригла-
сили тренеров, готовивших спортсменов к со-
ревнованиям. Из рук организаторов праздника 
памятные подарки получили Сергей Самойлов, 
Анатолий Пихарев, Константин Самойлов и 
Сергей Гришин.

Итоги подведены, но отдыхать спортсменам 
придётся недолго. Уже в феврале их ждёт пер-
вый этап Спартакиады района – 2011 лыжные 
гонки. До встречи на лыжне!

Владимир САЯПИН

СПОРТ

В Курсаково чествовали спортсменов
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Пирамида МММ-2011, еще не начав 
работу, обрастает мошенничеством: 
спамеры предлагают купить у них 
руководящие места в проекте или 
забронировать МММ-доллары по 
определенному курсу. 

Н
овая пирамида Сергея Мавроди — «Мы 
можем многое» (МММ-2011) — еще не 
стартовала, но уже испытывает довер-

чивость населения. В среду интернет запе-
стрил сообщениями о продаже мест кура-
торов МММ-2011. «Я тысячник МММ-2011 и 
имею полномочия назначения сотников и 
десятников. Я могу подать вас в список ты-
сячников. Должности дают возможность со-
бирать проценты от всех подчиненных», — 
говорится в спам-сообщениях. «Тысячник» 
в системе Мавроди будет поставлен над 
1000 человек, купивших МММ-доллары, что-
бы контролировать их операции купли-
продажи. Всем подобным кураторам — 
«десятникам», «сотникам», «тысячникам» 
— Мавроди якобы обещает льготный курс 
МММ-долларов, как для инвалидов. «Там 
сейчас хаос в системе Мавроди, — довери-
тельно сообщает автор письма. — Мы, пер-
вые менеджеры, имеем огромные полномо-
чия в этом процессе. Поэтому предлагаю 
вам должности в МММ-2011: должность де-
сятника — 200WMZ$ (вебмани-доллары, 1 
WMZ$=$1 — «Газета.Ru»), должность сот-
ника — 2000WMZ$, должность тысячника 
— 20000WMZ$».

«Естественно, это мошенники. Уже, види-
мо, началось», — прокомментировал Мавроди 
разосланный спам агентству «Интерфакс». – 
«Источник любой информации — только мой 
блог и те источники, на которые я в своих объ-
явлениях прямо указываю, — дополнительно 
прописал он в блоге. — На комменты не обра-

щайте внимания. Там от моего имени кто-то 
печатается большей частью. Я не могу их отсе-
ивать, времени просто не хватает».

Новоявленные мошенники хорошо усвоили 
уроки самого Мавроди. Они, как и основатель 
МММ, не прикасаются к наличным деньгам и 
просят расплачиваться с ними через систе-
му WebMoney. При этом авторы не публикуют 
своих контактов, оставляя за собой право от-
вечать через ту же систему объявлений, сохра-
няя анонимность. Корреспонденту «Газеты.
Ru» ни один не ответил.

А Мавроди возводит новые укрепления для 
своей системы — против властей. «Обращаюсь 
ко всем юристам, читателям блога. Адвокатам, 
следователям, прокурорам, сотрудникам МВД 
и ФСБ и пр., моим сторонникам, естественно, 
— пишет Мавроди. — Срочно создать форум 
и провести там совместно юридическую экс-
пертизу проекта. С чисто практической точки 
зрения. К чему могут цепляться? На какие мо-
менты следует обратить внимание? Более чёт-
ко прописать, уточнить и пр. Чтобы им было 
посложнее». 

Одновременно Мавроди обратился к «лиде-
ру нации» Владимиру Путину  и к президен-
ту России Дмитрию Медведеву с просьбой за-
щитить его от «совершенно беспрецедентной 
травли» и «публичного шельмования».

Деятельность пирамиды надеется остановить 
Федеральная антимонопольная служба (ФАС). 21 
января она проведет экспертный совет по фи-
нансовым рынкам, на котором рассмотрит но-
вый проект Мавроди. «Когда мы в своей практи-
ке сталкиваемся с подобного рода явлениями и 
не можем применить закон о защите конкурен-
ции, его 14-ю статью, либо если явление никак 
не подпадает под законодательство о рекламе, 
то мы свои заключения направляем в правоо-
хранительные органы, и по нашим обращениям 
возбуждаются уголовные дела», — пояснил заме-

ститель руководителя ФАС Андрей Кашеваров. 
Если экспертный совет решит, что это финан-
совая пирамида, то ФАС также направит свое за-
ключение в правоохранительные органы. «Я по-
лагаю, что у них будут основания рассмотреть 
наше обращение по 30-й статье Уголовного ко-
декса как приготовление к преступлению и по-
кушение на преступление и, соответственно, 
связать это со 159-й статьей УК — мошенниче-
ство», — заявил замглавы ФАС.

Екатерина МЕРЕМИНСКАЯ
Газета.РУ

(публикуется с сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

СТРАНА

МММ-2011 ОБРАСТАЕТ МОШЕННИКАМИ
ГУБЕРНИЯ

«Работали единой 
командой»

17 января на оперативном совеща-
нии глава Истринского муниципаль-
ного района А.Н.Щерба подвела итоги 
работы в период кризисной ситуации, 
вызванной неблагоприятными погод-
ными условиями. 

Глава высказала слова благодарности за-
местителю главы администрации района 
А.А.Горбаткову, начальнику Управления 
по безопасности А.И.Перерве, директо-
рам водоканала Ю.Н.Петрушину и тепло-
сети Э.В.Дмитриеву, а также главам посе-
лений, всем службам и муниципальным 
структурам, которые хорошо сработали 
в этот период. Анна Николаевна отмети-
ла, что все предприятия и организации, в 
том числе коммерческие структуры: «ТД 
«АССА», «ПСО-13», «Кабельщик» - вне за-
висимости от подчиненности, работали 
единой командой и восстановили элек-
троснабжение в пострадавших населен-
ных пунктах района.

В настоящее время могут осущест-
вляться плановые кратковременные от-
ключения электроэнергии, связанные с 
работами по обрезке деревьев.

Вручены ключи 
от новых квартир

В конце декабря в здании администра-
ции города Троицка состоялось торже-
ственное вручение символических клю-
чей многодетным семьям. Таких семей 
в городе четыре. Глава города Виктор 
Сиднев, поздравляя новоселов, подчер-
кнул: «В Троицке городской совет депута-
тов принял такой закон еще до того, как 
президент объявил, что задача повыше-
ния рождаемости является приоритет-
ной задачей государства». 

Первый заместитель главы админи-
страции города Владимир Дудочкин 
добавил: «За последние два года в му-
ниципальном строительстве был со-
вершён прорыв, и я надеюсь, что он бу-
дет продолжаться. Будет продолжено 
строительство домов для нашего горо-
да, в том числе и муниципальных для 
очередников и внеочередников».

Муниципальный дом сдан с гото-
вой отделкой, подключённым отопле-
нием и электричеством, горячей и хо-
лодной водой, работающим лифтом. 
Сейчас семьи обустраиваются, зани-
маются оформлением всех оставших-
ся документов.

В Климовске 
продолжаются работы 
по уборке снега и льда

Вчера на оперативном совещании 
в администрации города Климовска 
генеральный директор МУП «СЕЗ» 
Татьяна Сверчкова доложила главе го-
рода Евгению Патрушеву о том, что ра-
боты по уборке снега, наледи и сосулек 
с крыш города продолжаются.

Работы проводятся как по утверж-
денному ранее графику, так и по заяв-
кам жителей города, причем, заявки 
отрабатываются по адресам в опера-
тивном режиме.

Сложность состоит лишь в отработ-
ке шиферных крыш. Здесь, по мнению 
подрядчика, которым выступает ООО 
«ГенСтрой», во избежание поврежде-
ний шиферной кровли нужно приме-
нять иные технологии, над которыми 
подрядчик сейчас работает. Порой по 
некоторым объектам приходится вы-
полнять работы многократно. Это вы-
звано погодными условиями для обра-
зования наледи и сосулек.

Соб. инф.

Польша решила объявить о 
запрете въезда на территорию 
страны президента 
Белоруссии Александра 
Лукашенко. Об этом сообщил 
источник в МИДе польскому 
информационному агентству 
ПАП.

Список представителей белорус-
ских властей, которым будет за-
прещено въезжать на территорию 
Польши, стал ответом Варшавы на 
разгон митинга оппозиции 19 де-
кабря в Минске. Тогда, после за-
вершения голосования на выборах 
главы государства и объявления 
предварительных данных о побе-
де Лукашенко, оппозиция устроила 
несанкционированный митинг в 
центре Минска. Милиция разогна-
ла участников акции и задержала 
более 600 человек, в том числе дру-
гих кандидатов на пост президен-
та. По факту массовых беспорядков 
было возбуждено уголовное дело. 
Многие страны и международные 
организации осудили действия бе-
лорусских властей.

Польские власти еще в конце де-
кабря заявили о намерении ввести 
с 1 января 2011 года санкции в отно-
шении тех, кто участвовал в фаль-
сификациях выборов и репрессиях 
против кандидатов в президенты и 
участников акции 19 декабря. 

«Помимо президента Александра 
Лукашенко, в списке также есть фа-
милии белорусских судей, про-
куроров, глав служб, ответствен-
ных за преследование оппозиции», 
– также говорится в сообщении 

агентства. В перечень включены 
некоторые судьи, прокуроры, гла-
вы служб, которых Варшава счита-
ет ответственными за преследова-
ние оппозиции после голосования. 
По информации ИТАР-ТАСС, «чер-

ный список» белорусских полити-
ков может включать до 100 имен. 
В то же время санкции не коснут-
ся министра иностранных дел 
Белоруссии Сергея Мартынова, так 
как Польша хочет сохранить воз-
можность диалога с Белоруссией, 
пояснил источник в польском 
МИДе. 

Никаких официальных заявле-
ний МИД Польши на эту тему пока 
не сделал, впрочем и опроверже-
ний не последовало. 

В Евросоюзе визовые санкции в 
отношении Лукашенко и 41 чинов-

ника его администрации действу-
ют с 2006 года. В 2008 году, когда 
из белорусских тюрем были отпу-
щены оппозиционеры, арестован-
ные после предыдущих президент-
ских выборов, ЕС ввел мораторий 

на санкции, действие которых тем 
не менее ежегодно продлялось. 
Ожидается, что теперь ЕС может 
отменить мораторий, а «черный 
список» невъездных белорусских 
чиновников может быть расширен. 

Если Польша собирается запре-
тить въезд в страну в рамках на-
циональных виз, то вряд ли это 
сильно расстроит белорусских чи-
новников. Варшава еще в 2004 году 
присоединилась к шенгенской 
зоне, поэтому выдает визы тако-
го формата. Въездные документы 
категории D выдаются только тем 

гражданам Белоруссии, которые 
собираются находиться на терри-
тории Польши более 90 дней, при 
этом имея на это основания: учеба, 
работа и другие причины. С 1 янва-
ря 2011 года Польша сделала для бе-
лорусов получение национальных 
виз бесплатным. 

По мнению главного редактора 
журнала «Россия в глобальной по-
литике» Федора Лукьянова, реше-
ние Польши только политическое. 
«У Белоруссии и Польши «особые» 
отношения, связанные с прожи-
ванием польского меньшинства в 
Белоруссии», – пояснил он «Газете.
Ru». 

Польша конфликтует с 
Белоруссией с прошлого года. 
Варшава грозила Лукашенко санк-
циями после разгона акций проте-
ста представителей польской диа-
споры (в Белоруссии живет около 
500 тысяч поляков), обвинявших 
власти Белоруссии в притеснении 
национальных меньшинств. 

На минувшей неделе, когда стало 
известно о намерении Варшавы со-
ставить «черный список» невъезд-
ных белорусов, глава белорусского 
МИДа Сергей Мартынов предупре-
дил, что Белоруссия введет ответ-
ные санкции в отношении поль-
ских политиков, если Польша 
введет санкции в отношении бело-
русских лидеров.

Александра ШЕЙКО, 
Светлана БОЧАРОВА,

Газета.РУ
(публикуется с 

сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

МИР

Польша запретила Лукашенко
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Электроды для 
высокоэффективных 
аккумуляторов, 
которые нужны 
для электрокаров и 
гибридов будущего, 
созданы из костной 
ткани свиней. 

Усовершенствование ра-
боты аккумуляторов (по-
просту говоря, батаре-
ек) – насущная проблема 
будущего десятилетия. 
Использование электриче-
ских устройств (в частно-
сти, автомобилей с элек-
трическим или гибридным 
мотором) позволяет сокра-
тить выбросы вредных ве-
ществ в окружающую среду 
и потенциально использо-
вать возобновляемые ис-
точники энергии (из кото-
рых можно вырабатывать 
электричество) вместо ис-
копаемого природного то-
плива. Однако аккуму-
ляторы отличаются и по 
емкости, и по сроку служ-
бы, и по ряду других пара-
метров. Так, литий-ионные 
аккумуляторы, используе-
мые в подавляющем боль-
шинстве портативных 
электронных устройств, 
значительно эффектив-
нее более традиционных 
никель-металлгидридных 
аккумуляторов, но для пи-
тания электрокаров их ис-
пользовать нельзя: даже в 
идеальном варианте их ем-

кость не превышает двух 
тысяч киловатт-часов, а 
этого недостаточно для ра-
боты автомобиля. Таким 
образом, поиск новых акку-
муляторных устройств, ко-
торые позволят приблизить 
«эру электрокаров» активно 
ведется и автопроизводите-
лями, и учеными.

Специалисты из Китая 
разработали электрод на 
основе костной ткани сви-
ней для литиево-серных ба-
тарей. Кости домашних жи-
вотных выступают в них 
в качестве недорогого и 
возобновляемого источ-
ника углерода. Работу фи-
зиков публикует Energy & 
Environmental Science.

Литиево-серные акку-
муляторы обладают зна-
чительной емкостью и по-
тенциально небольшой 
стоимостью, что делает их 
весьма перспективными 
для использования в элек-
трокарах (о работах в этом 
направлении сообщала 
японская компания Toyota). 
Однако возможность их 
практического использова-
ния ставится под сомнение 
рядом специалистов: срок 
их службы очень невелик 
из-за потери реакционно-
способной серы в ходе элек-
трохимических процес-
сов при зарядке-разрядке. 
«Спасти» серу могли бы ма-
териалы из высокопори-
стого углерода, способно-

го связать серу в порах и 
предотвратить ее излиш-
ний расход, однако их соз-
дание – многостадийный 
процесс, внесение которо-
го в цепочку производства 
аккумуляторов лишит их 
другого важного достоин-
ства – дешевизны. 

Яцин Хуан и его коллеги 
из Пекинского университе-
та химической технологии 
обнаружили природный 
источник недорогого пори-
стого углерода. Источником 
«наноматериала» оказались 
кости свиней.

Чтобы получить нужные 
для аккумуляторов струк-
туры, кости всего лишь сле-
дует перемолоть в порошок 
и нагреть до 450 градусов 
(при этой температуре ор-
ганические вещества об-
угливаются, обретая нуж-
ную трехмерную пористую 
структуру). Костная ткань 
свиней состоит из орга-
нической ткани (в основ-
ном, коллагена) и неор-
ганического материала 
- солей кальция, диспер-
гированного в коллагене. 
Неорганические компонен-
ты устойчивы при нагре-
вании и представляют со-
бой естественную матрицу 
для формирования пори-
стого углерода при обжиге. 
Использование еще одно-
го недорогого реагента – 
гидроксида калия – перед 
обжигом позволило увели-

чить удельную поверхность 
пор.

Физики проанализирова-
ли работу литиево-серных 
аккумуляторов, снабжен-
ных катодом из пористого 
углерода, полученного при 
разных температурах об-
жига. Оказалось, что мате-
риал, обработанный при 
температуре 850 граду-
сов, характеризуется мак-
симальной площадью по-
верхности, максимальным 
объемом пор и самой луч-
шей электропроводностью, 
а также способен сохра-
нять структуру при повы-
шении температуры до 950 

градусов. Кроме того, ак-
кумуляторы с пористыми 
электродами выдерживали 
большее число циклов, чем 
при использовании плот-
ных материалов.

«Разработка аккумуля-
торов из возобновляемого 
сырья чрезвычайно важна 
для создания экологиче-
ски чистых и эффективных 
устройств хранения энер-
гии», – подытожил Хуан.

Александра 
БОРИСОВА,

Газета.Ру
(публикуется с 

сокращениями)
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Весенний призыв может 
увеличиться на полтора 
месяца, а осенний – стать на 
месяц короче. 

В 
Госдуму внесен законопроект, 
изменяющий сроки призыва. 
Авторы, председатель комите-

та по обороне Виктор Заварзин, его 
заместитель Михаил Бабич и депу-
тат Юрий Савенко, предлагают про-
водить весенний призыв с 1 апре-
ля до 31 августа (сейчас он идет до 
15 июля), а осенний сократить и 
проводить не с 1 октября по 31 де-
кабря, а с 1 ноября по 31 декабря. 
Наблюдатели отмечают, что, так как 
законопроект внес сам председа-
тель комитета, у него есть все шансы 
пройти три думских чтения.

Как сказано в пояснительной 
записке к проекту «О внесении 
изменений в ст. 25 Федерального 
закона «О воинской обязанности 
и военной службе», поправки ста-
ли необходимы из-за изменения 
срока срочной службы до одно-
го года. Количество призывников 
увеличилось, и в армии, говорит-
ся в документе, «стали не успе-
вать готовить сержантов и сол-
дат и заполнять части». Сейчас в 
воинские части призывников на-
правляют два раза в год, после пя-
тимесячной подготовки.

Авторы предлагают сократить 
подготовку до трех месяцев, после 
чего пополнять ряды военнослужа-
щих можно будет три раза в год.

«Это увеличит количество под-
готавливаемых сержантов и 
солдат-специалистов в полтора 
раза. Однако для реализации это-
го предложения требуется изме-
нение существующих сроков при-
зыва граждан на военную службу», 
- говорится в записке. Почему де-

путаты решили увеличить имен-
но весенний призыв, представля-
ющий законопроект на заседании 
Заварзин пояснять не стал.

Заведующий лабораторией воен-
ной экономики Института эконо-
мики переходного периода Виталий 
Цымбал считает, что авторы ориен-
тировались на выпускников вузов. 
«Это несущественные изменения. 
Любое удлинение весеннего призы-
ва касается тех, кто заканчивает вузы. 
Для остальных принципиально ни-

чего нового не будет. Хотят набрать 
весной побольше за счет выпускни-
ков различных вузов»,  отметил он.

Но, по мнению эксперта, проблемы 
комплектования армии поправки не 
решат. Как передает РИА «Новости», 
в Российской армии сейчас слу-
жит миллион человек, в том числе 
150 тысяч офицеров и более 100 ты-
сяч сержантов-контрактников. Чуть 
меньше 750 тысяч человек  военные 
по призыву. «Сохранить этот показа-
тель просто физически невозможно 
из-за демографической «ямы»,  гово-
рит Цымбал.  В призывной возраст 
вступает сейчас только около 600 ты-
сяч. И одна треть из них  больные 
молодые люди или призывники с 
уголовным прошлым. У большинства 
из них есть возможность поступить в 
вузы при этом».

Минобороны еще не предостави-
ло окончательные данные по про-
шедшему осеннему призыву 2010 
года. Впрочем, Цымбал со ссылкой 
на свои источники в военных кру-
гах сказал, что во время осенне-
го призыва план министерство не 
выполнило.

В конце ноября замначальника 
Генштаба Вооруженных сил России 
Василий Смирнов заявлял, что из 
278 800 граждан, которых плани-
ровалось призвать в армию, призва-
но 202 тысячи. Весной 2010 года в 
Российскую армию были призваны 
270 600 новобранцев. Весной 2009 
года  305 506 человек.

Председатель Союза комите-
тов солдатских матерей России 
Валентина Мельникова считает, 
что поправки направлены только 
на то, чтобы «призывать в армию 
круглый год всех». «За этими на-
чинаниями нет ничего разумного. 
Депутаты просто бездумно выпол-
няют указы сверху. Сколько бы они 
ни пытались отправить людей в во-
йска, все эти призывники не годны 
к военной службе по здоровью, от-
правляй их хоть до 15 июля или до 
31 августа. Они уже наприсылали в 
прошлые призывы,  у нас все госпи-
тали военные заполнены»,  полагает 
правозащитница.

Игнат БЕЛОВСКИЙ
Газета.Ру
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СТРАНА

БАКАЛАВРОВ ОТПРАВЯТ В АРМИЮ

ГУБЕРНИЯ

В Протвине отметят 
юбилей детско-

юношеского центра

29 января в протвинском 
Доме культуры «Протон» со-
стоится праздник, посвящен-
ный 20-летнему юбилею Детско-
юношеского центра «Горизонт». 

Созданный в январе 1991 года 
в целях улучшения условий для 
полноценного использования 
свободного времени детей и под-
ростков, развития их творческих 
способностей, в настоящее время 
ДЮЦ «Горизонт» является мно-
гопрофильным учреждением до-
полнительного образования, где 
в 180 объединениях занимает-
ся 2200 детей. Направления де-
ятельности этих объединений: 
декоративно-прикладное и тех-
ническое творчество, туризм, 
экология, краеведение, военно-
патриотическое, художественно-
эстетическое, социально-
педагогическое направление. 

На празднике, который нач-
нется в 13.00, педагоги ДЮЦ 
«Горизонт» проведут мастер-
классы по различным видам 
декоративно-прикладного твор-
чества, соревнования по спортив-
ному ориентированию, демон-
страцию авиамоделей. А затем в 
большом зале состоится торже-
ственная часть с поздравления-
ми и награждениями и большой 
концерт, в котором примут уча-
стие все творческие коллективы 
центра.

Пострадавшие 
соинвесторы 

получат квартиры

В Химках разрешением адми-
нистрации городского округа от 
31.12.2010 № RU 50301000-102 вве-
ден в эксплуатацию 25-этажный 
2-секционный 505-квартирный 
жилой дом со встроенным дет-
ским садом и нежилыми помеще-
ниями, общей площадью квартир 
26432 кв. м на улице Совхозная, 
корпус №4. 

В указанном, ранее проблем-
ном, жилом доме предоставле-
но 396 квартир пострадавшим 
гражданам - соинвесторам стро-
ительства жилых домов на улице 
Совхозная, корпусов №№ 4, 5 и 6.

Новые аппараты 
искусственной 

вентиляции лёгких 

Реанимационное отделение 
Шатурской центральной район-
ной больницы получило два новых 
аппарата искусственной вентиля-
ции лёгких.

Новое оборудование обладает 
более широкими возможностями 
поддержки дыхательной функции 
организма, отмечают специали-
сты. Так, каждый аппарат обору-
дован специальным детским дыха-
тельным контуром, что позволит 
обеспечивать искусственную вен-
тиляцию легких и маленьким па-
циентам. Оборудование оснаще-
но инабулайзером - ингалятором, 
то есть можно проводить не толь-
ко респираторную поддержку, но 
и при необходимости распылять в 
легкие лекарственные препараты.

Соб. инф.

МИР

Китайцы переработали свиней на аккумуляторы
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Четыре угнанных 
автомобиля, четыре 
пострадавших таксиста, 
месяцы кропотливой 
работы сотрудников 
следственного отдела 
Истринского УВД и 
пять томов уголовного 
дела — таков итог серии 
разбойных нападений, 
совершенных преступной 
группой в Истринском 
районе. 

А 
началось все прошлой зи-
мой, когда в голове трид-
цатипятилетнего жителя 

Истры, ранее судимого за убий-
ство, созрел хитроумный за-
мысел: организовать преступ-
ную группу для совершения 
нападений на таксистов с це-
лью завладения автотранспор-
том. На вакантные должно-
сти подельников он пригласил 
трех безработных приятелей и 
приобрел два травматических 
пистолета. Сбывать краденые 
автомобили предполагалось 
через ранее судимого местно-
го жителя, который, владея не-
сколькими гаражами в поселке 
Глебовский, занимался скуп-
кой и продажей автомобилей 
«Форд» и запчастей к ним. 

Третьего февраля вооружен-
ные бандиты впервые выш-
ли на дело. В Красногорске ря-
дом с остановкой Чернево они 
присмотрели такси —  так как 
«Фордов» в тот момент на сто-
янке не оказалось, выбор их 
пал на «Ниссан Альмеру». К во-
дителю подошли двое, попро-
сили отвезти их в Павловскую 
Слободу. Каждый из преступ-
ников выучил сценарий, каж-
дый знал свою роль в нем и 
был готов к любым неожидан-
ностям. Один злоумышленник 
сел на заднее сиденье, а гла-
варь — на переднее. 

В районе деревни Славково, 
недалеко от коттеджного по-
селка, главарь попросил води-
теля остановить автомобиль, 
одновременно с этим сидя-
щий сзади преступник при-
нялся душить таксиста, а дру-
гой нападающий приставил 
к голове жертвы  травматиче-
ский пистолет. Водитель, пы-

таясь сопротивляться, заглу-
шил машину, вынул ключи 
из замка зажигания и попы-
тался убежать, в ответ на это 
один из преступников выстре-
лил жертве в голову. Водитель 
упал на землю, а преступники, 
забрав ключи,  перегнали по-
хищенную машину в поселок 
Глебовский. 

Таксист смог самостоятель-
но добраться до сторожа кот-
теджного поселка, который и 
вызвал скорую помощь и ми-
лицию. В Истринской город-
ской больнице ему оказали ме-
дицинскую помощь. На место 
совершения преступления тут 
же выехали оперативники, ко-
торым удалось изъять шарики 
от травматического пистолета. 
Также они допросили сторожа, 
но, по его словам, разглядеть 
преступников ему не удалось. 
Сам потерпевший описал на-
падавших, а также указал при-
мету одного из бандитов: на 
голове у него была лохматая 
меховая шапка.  

Следующее нападение про-
изошло в ночь на 11 февра-
ля, на этот раз такси реше-
но было взять в Тушино, куда 
преступников привез неуста-
новленный сообщник, выпол-
нявший в банде роль водителя 
автомобиля сопровождения. 
Главарь указал сообщнику на 
«Форд Фокус», а сам отправил-

ся в Нахабино к супермаркету 
«Арбуз», откуда не подозрева-
ющий таксист-жертва вместе 
с пассажиром-преступником 
должны был его забрать. 

Таксист, которому сообщи-
ли о маршруте, знал, что не-
обходимо будет захватить еще 
одного пассажира из Нахабино, 
а потом отвезти обоих кли-
ентов в деревню Покровское 
Истринского района. Недалеко 
от конечного пункта преступ-
ники попросили таксиста 
остановиться, после чего один 
из злоумышленников принял-
ся душить водителя, а второй 
достал травматический писто-
лет и выстрелил водителю в 
глаз, причинив ему серьезную 
травму. Тем не менее, водителю 
удалось вырваться и убежать. 

Преступники не стали пре-
следовать жертву, их путь сно-
ва лежал в поселок Глебовский, 
где той же ночью они переда-
ли автомобиль сообщнику — 
скупщику краденого – и полу-
чили от него деньги, которые 
поделили между собой. 

Пострадавший таксист сре-
ди прочих примет нападавших 
также назвал лохматую еното-
вую шапку. 

Работая по этому делу, опе-
ративники отправились на 
стоянку такси в Тушино для 
того, чтобы поговорить с так-
систами и выяснить — может 

быть, кто-то уже сталкивался 
с этой бандой и поможет след-
ствию. И действительно, один 
из таксистов, работающий на 
автомобиле «Форд Фокус», рас-
сказал, что не так давно под-
возил двух молодых людей, 
по описанию похожих на тех, 
о ком расспрашивали сотруд-
ники милиции. Причем под-
возил он их как раз в район 
Павловской Слободы, но пас-
сажиры на него не нападали. 
Таксист даже съездил с опе-
ративниками в Павловскую 
Cлободу и показал, где именно 
он высадил предполагаемых 
преступников.

В тот же вечер 16 февраля 
этот таксист работал на сто-
янке в Тушино, когда к нему 
подошли двое молодых лю-
дей и попросили подвезти их в 
Кострово. Так как среди них не 
было человека в меховой шап-
ке, а конечная цель путеше-
ствия была довольно далеко от 
Павловской Cлободы, таксист 
не насторожился и согласился 
отвезти пассажиров. В конце 
маршрута один из преступни-
ков, угрожая пистолетом, по-
требовал остановить машину 
в укромном месте недалеко от 
дома №73 по улице Сиреневой. 
Таксисту было предложено вы-
йти из машины, оставив клю-
чи в замке зажигания, что он 
и сделал, а преступники на по-

хищенном автомобиле сно-
ва отправились в поселок 
Глебовский, где их поджидал 
скупщик.  

Среди выехавших на место 
очередного преступления со-
трудников милиции были и 
те, кто буквально за день до 
нападения разговаривали с 
этим же таксистом в Тушино 
и уж конечно они никак не 
ожидали увидеть его в числе 
потерпевших.

Приметы, сообщенные по-
страдавшим таксистом, со всей 
очевидностью показали: ору-
дует одна и та же банда.

Следующий эпизод этого 
дела произошел в ночь с 28 фев-
раля на 1 марта. Преступники 
наняли такси в Москве у метро 
«Динамо», где выбор главаря пал 
на автомобиль «Форд Мондео». 
Водителем оказался таксист со 
стажем, который крутил ба-
ранку еще в советские време-
на и, по его словам, всегда чув-
ствовал себя в безопасности и 
надеялся на собственное чутье. 
Маршрут снова лежал через су-
пермаркет «Арбуз», откуда нуж-
но было забрать попутчика в 
енотовой шапке. Конечной це-
лью поездки был назван посе-
лок Кострово. 

У автобусной остановки 
недалеко от Новодарьино во-
дителя попросили остано-
виться, после чего один из 
преступников, действуя по 
привычному плану, начал ду-
шить таксиста, а второй на-
правил на него пистолет. 
После этого преступники вы-
кинули водителя из машины, 
а сами скрылись. 

В последний раз «на дело» 
сообщники вышли 9 апре-
ля. Очередную жертву они 
выбрали на стоянке так-
си у магазина «Росич» в 
Красногорске. Автомобиля 
марки «Форд» на этот раз 
не оказалось, решено было 
взять «Рено Логан». В соот-
ветствии с обкатанной схе-
мой водителю было велено 
довезти двоих пассажиров 
до супермаркета «Арбуз» в 
Нахабино. Нападение про-
изошло уже в Нахабино у 
дома №1 по улице Новой. 

Созданной для работы по 
этим делам следственно-
оперативной группе предсто-
яло проделать огромный объ-
ем работы: проверялись ранее 
судимые по похожим делам 
жители района, опрашива-
лись десятки свидетелей, вы-
двигались различные версии, 
проводились технические ме-
роприятия, по результатам ко-
торых были установлены двое 
предполагаемых преступни-
ков. Оперативники получили 
доступ к их телефонным пе-
реговорам. Также был установ-
лен круг знакомых подозревае-
мых, а их самих решено было 
до поры-до времени не задер-
живать. Оперативников инте-
ресовал канал сбыта угнанных 
автомобилей, их след терялся 
в районе поселка Глебовский. 
Оставалось выяснить, кто из 
местных жителей работает с 
преступной группой. 

Пока оперативники воссо-
здавали картину произошед-
ших преступлений, произошло 
последнее, пятое нападение на 
таксиста. Именно тогда было 
решено задержать всех уста-
новленных злоумышленников. 

Помог случай. Как раз в это 
время у сестры главаря бан-
ды в Истре ограбили кварти-
ру. Он был вызван на допрос в 
УВД как свидетель, и здесь же 
задержан.  Вслед за ним были 
задержаны и другие участни-
ки банды.

Все потерпевшие уверен-
но опознали подозреваемых. В 
свою очередь, все бандиты, кро-
ме главаря, дали признатель-
ные показания. Родственники 
главаря подтвердили опера-
тивникам: зимой он ходил в 
енотовой шапке. Но саму шап-
ку при обыске не обнаружили.

К моменту задержания пре-
ступников и установления 
личности скупщика машин, 
все угнанные автомобили, кро-
ме последнего, были разобра-
ны по частям и проданы. В на-
стоящее время уголовные дела 
объединены в одно производ-
ство и направлены в суд.

Елена СОЛДАТОВА,
фото ИТАР-ТАСС

РАССЛЕДОВАНИЕ

ПРИМЕТА ГЛАВАРЯ — ЕНОТОВАЯ ШАПКА
В Истринском районе обезврежена преступная группа, промышлявшая разбойными нападениями на таксистов

Разбойное нападение. В дежур-
ную часть с заявлением обратился  
тридцатилетний местный житель, 
который сообщил, что 9 января око-
ло восьми часов вечера ему позвонил 
неизвестный, откликнувшийся на 
объявление о продаже потерпевшим 
автомобиля Тойота Ленд Крузер. 
Продавец и покупатель встретились 

в Дедовске. Неизвестный, осмотрев 
машину, сел в автомобиль на пасса-
жирское сиденье, а потом попросил 
у хозяина автомобиля проехаться 
для того, чтобы проверить, как рабо-
тает двигатель. Затем по его просьбе 
они остановились на заправке – по-
купатель захотел рассмотреть дви-
гатель. Выманив водителя из авто-

мобиля, злоумышленник вернулся в 
салон, после чего заблокировал две-
ри. Когда же хозяин автомобиля по-
пытался открыть дверь, злоумыш-
ленник наставил на него пистолет, 
а затем уехал. Со слов потерпевше-
го, причиненный ему материальный 
ущерб составил 1 миллион 315 ты-
сяч рублей. Сотрудники уголовно-
го розыска Истринского УВД прово-
дят мероприятия, направленные на 
установление личности и задержа-
ние злоумышленника. В настоящее 
время  по этому факту возбуждено 
уголовное дело по статье 162 УК РФ.

Кража. Неизвестные, проник-
нув 12 января в подвал жилого 

дома в поселке Зеленый Курган, 
похитили цветной металл на сум-
му 6 тысяч рублей, о чем сообщи-
ла 57-летняя хозяйка дома. По по-
дозрению в совершении этого 
преступления был задержан 34-
летний местный житель, ранее 
судимый. Задержанный был до-
ставлен в дежурную часть, где дал 
признательные показания, а похи-
щенное имущество милиционеры 
вернули владелице. По факту кра-
жи возбуждено уголовное дело по 
статье 158 УК РФ.

Незаконный оборот нар-
котиков. Недалеко от деревни 
Духанино 14 января сотрудники 

милиции задержали двух урожен-
цев Таджикистана, у которых изъ-
яты два свертка пяти и двенадца-
ти граммов с порошкообразным, 
предположительно наркотиче-
ским, веществом. 

Результаты проведенного чуть 
позже химического исследования 
подтвердили принадлежность ве-
щества к категории наркотических 
средств: в обоих свертках оказал-
ся героин. В отношении задержан-
ных решается вопрос о возбужде-
нии уголовного дела по признакам 
состава преступления, предусмо-
тренного статьей 228 УК РФ 

Елена СОЛДАТОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Авторазбой на автозаправке
По сообщению Истринского УВД в период с 3 по 16 января на 
территории района было зарегистрировано 454 преступления, 
в том числе два разбоя, два грабежа, три случая мошенничества 
(два раскрыты), 10 хулиганств (раскрыты), 55 случаев утраты 
документов, 60 случаев нанесения телесных повреждений разной 
степени тяжести (все раскрыты), два факта угрозы убийством 
(раскрыты) и 32 случая присвоения денежных средств.
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ПУТЕШЕСТВИЕ

Д
олго решали, ехать ли в этом 
году куда-нибудь вообще? Сил 
нет, всё подорожало, с рейса-

ми в аэропортах что творилось, па-
мятно нам всем… Но с другой сторо-
ны, желание путешествовать нас не 
покинуло, железнодорожное сооб-
щение работало не в пример само-
лётному, да и шенгенскую мульти-
визу супруга хотелось использовать 
как следует. Искали недорогие и не-
тривиальные туры на сайтах вся-
ческих туроператоров и фирм, и 
на тур под названием «Новый год в 
Познани на польской Мальте» нат-
кнулись случайно. Времени для 
обдумывания не было вообще – на 
дворе стоял последний месяц года, 
католические же консульства рабо-
тают лишь до 24 декабря, а друзья и 
родственники снова бросились нас 
отговаривать. 

- Польша? – возмутилась близкая 
подруга. – Да что это за страна-то 
такая? Что там делать? Ты помнишь, 
я рассказывала тебе ужасы о том, как 
мы страшно мёрзли в этой немыс-
лимой  Варшаве?

- Юлик, но вряд ли поляки в этом 
виноваты… Возможно, они мёрзли 
так же, как и ты… - робко возрази-
ла я.

- Польша не заграница! – 
Бушевала подруга. – Ты ещё скажи, 
что Болгария с Прибалтикой – зару-
беж! Поляки нас терпеть не могут! – 
выдвинула Юлька последний, убий-
ственный аргумент. 

- Ну вот и проверим… Может быть, 
не так всё страшно.

- Лучше бы в Египет поехали. 
Тепло, солнечно, море шикарное, 
дёшево, вкусно, из Табы можно сра-
зу в Израиль на экскурсию… - меч-
тательно перечисляла подруга, дей-
ствительно на днях вернувшаяся из 
Египта.

- В Египет не поедете. Там акулы 
уже пешком по улицам ходят! - воз-
мутились родители с обеих сторон.

- В Египет ни за что, – отрезал су-
пруг и повелитель. – Ты знаешь, я 
страны третьего мира с их пещер-
ным сервисом не жалую.  

- Так как насчёт Польши? – я уже 
не надеялась на конструктивный 
диалог и готовилась встречать но-
вогодье в компании родственни-
ков и салата оливье.

- Знаешь, под Познанью во вре-
мя войны погиб мой прадед, в честь 
которого меня и назвали. Я бы хо-
тел найти его могилу. Координаты 
приблизительные есть. Лично 
меня Польша устраивает. Да и на 
поезде в Европу поехать было бы 
интересно…

Решение было принято спонтан-
но, и оно, как впоследствии выяс-
нилось, было на редкость удачным. 
Польша оказалась настолько при-
тягательной страной, с таким мощ-
ным культурным и историческим 
наследием, с массой оригинальных 
экскурсионных объектов, такими 
шикарными экскурсоводами и гра-
мотно организованными, исключи-
тельно интересными экскурсиями, 

что теперь мы и сами мечтаем туда 
вернуться, и всем советуем: хотите 
впечатлений? Польша ждёт вас!

НОЧНЫЕ ПРИКЛЮЧЕНИЯ. 
МИНСКИЙ ВОКЗАЛ-ДВОРЕЦ

…Впрочем, начало нашего тура 
ничего хорошего не предвещало. 
Так бывает в жизни, когда то, что на-
чинается просто кошмарно, потом 
оборачивается массой положитель-
ных моментов. Просто надо пом-
нить, что у всего в жизни есть две 
стороны, и  ничто на свете не быва-
ет окончательно чёрным. 

Как мы потом выяснили, менее 
всего повезло тем, кто решил встре-
чать Сильвестр (так поляки назы-

вают Новый год) в Кракове. Туда 
поездом добраться было невозмож-
но, а самолёты в назначенное вре-
мя не вылетели ни из «Шарика», 
ни из «Домика». Так что «краков-
чанам» надо было радоваться уже 
лишь тому, что они хотя бы 31 вече-
ром прибыли в назначенное место. 
Нам же – тем, кто ехал в Познань, 
Гданьск и Закопане, надлежало пе-
ресечь две границы – белорусскую 
и польскую на польском же поезде 
под названием «Полонез». Забегая 
чуть вперёд, скажу что поезд весьма 
несимпатичен, и нам крупно повез-
ло в том, что мы ехали до Варшавы 
не в нём, а в обычном минском поез-
де, в обычных наших купейных ва-
гонах бордового цвета, которые к 
этому минскому серо-голубому по-
езду и пристегнули. 

Белорусский вокзал разочаровал. 
Он с виду чудо как хорош, но вну-
три выглядит куда как хуже тех сво-
их собратьев, что расположились 
на площади Трёх вокзалов. На пер-
вом этаже грязновато, прошмыгива-
ют бомжи, запах соответствующий, 

вокзальный, магазины убогие, заби-
ты дребеденью, кафешки так себе. 
Правда нам очень понравилась ма-
ленькая церковка, которую возве-
ли на втором этаже вокзала в зале 
ожидания, которая гостеприимно 
открыта с раннего утра и до позд-
него вечера. Там всегда есть люди. 
Заходят помолиться перед дорогой, 
купить иконки, духовную литера-
туру, свечки поставить… Душевно.  
Приятно удивила   и возможность 
поменять рубли на злотые пря-
мо на вокзале. Курс, конечно, был 
выше официального – не 1:10, а 1:12, 
но ехать в страну без денег – а евро 
или доллары менять всегда не про-
сто, особенно учитывая, что при-
быть в Варшаву мы должны были в 
6 утра. Да и собирались как всегда в 
последний момент, пришли с рабо-
ты уставшие, поздно, тут не до ва-
люты было, покидали ночью в че-
модан вещи да и сели на электричку 
ранним утром.  Чем ещё хорош по-
езд? Нет нужды кого-то просить нас 
везти до аэропорта, ведь до москов-
ских вокзалов можно элементарно и 
быстро добраться и общественным 
транспортом. 

…Однако на вокзале у перрона нас, 
отъезжающих в Польшу, никто не 
ждал. Сам поезд – об этом мы узна-
ли опять же накануне вечером, полу-
чая в турфирме билеты, был не тот 
и по другому расписанию, и биле-
тов у проводника, как было обещано 
в ваучерах, никаких не было. В ва-

гон нас по доброте душевной пусти-
ли, буркнув что-то вроде: «Господи, 
с этими туристами вечно что-то не 
так! Хоть бы раз в жизни вовремя… 
Нормально, как люди…» Буквально за 
минуту до отхода поезда, я не пре-
увеличиваю, прискакала запыхав-
шаяся девица и судорожно нас всех 
отметила в какой-то замусоленной 
тетрадке, сунула проводникам кол-
лективный билет и была такова. Уф. 
Вроде едем. Ну конечно, в последнем 
купе около туалета. Вагон забит до 
отказа. 

Нам невероятно повезло с попут-
чиками – всё-таки ехать 19 часов, и 
хорошая компания пришлась очень 
кстати. Приятная молодая пара, ве-
сёлые, смешливые, как и мы, много 
где были за рубежом. Народ в ваго-
не был мирный, даже лихая моло-
дёжь студенческого возраста распи-
вала спиртные напитки достаточно 
культурно и негромко. Чудеса да и 
только! Время провели просто от-
лично, правда поудивлялись, поче-
му это нам в паспортах визу делали 
в питерском консульстве, а не в мо-
сковском? Странно…

Ехали впрочем отлично. Время за 
разговорами и взаимным угощени-
ем текло незаметно. Массу впечат-
лений получили при пересечении 
двух границ, всё это происходи-
ло ночью, таможенники были веж-
ливы, но к некоторым пассажирам 
цеплялись.

- Катаржина? – сурово спроси-
ла меня пани офицер, вглядываясь 
пристально в моё фото и называя 
меня на польский манер. Интересно, 
какой ответ она ожидала услышать? 

- Второй раз по этой визе? – ещё 
более жёстко обратилась девушка в 
погонах к моему мужу. 

Очень интересно было наблюдать, 
как наш поезд завезли на огромную 
крытую «яму», приподняли все наши 
вагоны на два метра вверх и долго 
меняли колёса, ведь в Европе желез-
нодорожная колея гораздо уже. 

Но зато в Минске, где поезд задер-
жался на полчаса, мы получили мас-
су приятных впечатлений. Какой же 
там шикарный вокзал! Не поймёшь, 
где ты – может быть во дворце куль-
туры? Вокруг чисто, светло, красиво, 
всё в огнях, люди счастливые, дети 
довольные, в ресторанчиках и кафе 
вкусно и симпатично, там проводят-
ся какие-то мероприятия, конкурсы, 
выступают артисты, магазинчики и 
лавочки полны отличных сувени-

ров, свежей провизии, везде можно 
выпить хорошего кофе. Для граждан 
с ограниченными возможностями 
предусмотрены специальные удоб-
ные лифты, «милицыя» повсюду, 
зорко смотрит за безопасностью, но 
лица у молодых стражей обществен-
ного порядка хоть и строгие, но до-
брые. В общем, сплошное благоле-
пие! Чуть-чуть попетляли по улицам 
Минска. Чистый, белый снег, краси-
вая архитектура, затейливое, празд-
ничное освещение…  

В Варшаву мы прибыли в 6 утра, 
измученные после ночного обще-
ния с таможнями. Это был шок. Куда 
деваться? Вокзал там отвратитель-
ный. До открытия хотя бы какого-
то магазина или кафе ещё три часа. 
Холод лютый (Юлька была права!), 
ветер просто как в Сибири, надо ещё 
и чемоданы куда-то девать … 

- Не вешай нос. Пойдём гулять. Ты 
же в шубе. А чемоданы покидаем в 
камеру хранения, – спокойно ска-
зал мой мудрый муж. – Когда ещё по 
городу вот так запросто погуляем? 
Вон видишь знаменитую сталин-
скую высотку? Пофотографируемся. 
Рассвет встретим. Потом где-нибудь 
кофию испьём. Злотых навалом. 
Не пропадём. Когда что-то идёт не 
по графику, потом всегда есть, что 
вспомнить…

И муж как всегда оказался прав. 
Продолжение в следующем 

номере.
Екатерина КАПРАЛОВА, 

фото автора

НОВЫЙ ГОД НА ПОЛЬСКОЙ МАЛЬТЕ
Польша снова становится популярной у российских туристов. Это большая, гостеприимная, полная интересных мест 

и объектов страна с отличной кухней и массой туристических маршрутов и программ
Желание Польшу всё-таки посетить отдельно и  попутешествовать 
по этой стране как следует (а то захватываем её всё время 
проездом в какие-нибудь другие европейские государства) 
оформилось давно, но в прошлом году нашими сердцами 
завладела Венгрия, и поездка в братскую когда-то славянскую 
державу была вновь отложена до лучших времён. Да ещё нас всё 
время от Польши отговаривали (что там делать-то вообще?). И мы 
малодушно поддавались…  

Старый город в Варшаве почти копия старого города в Таллине

Сталинская высотка в Варшаве

Замок Барбакан в центре Варшавы. Таким он был до войны

Таких странных деревьев вы не увидите больше нигде
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№ 3 ПАМЯТЬ

Продолжение.
Начало в №№ 18,22, 27, 31, 36, 40, 

45, 49 за 2010 год.

ПЕРЕПРАВА…ПЕРЕПРАВА…
9-я гвардейская стрелковая диви-

зия, первая из наступающих  на тер-
ритории нашего района дивизий, 
начала форсировать реку Истру, раз-
лившуюся после взрыва немцами 
плотины. Когда батальону Романова 
удалось закрепиться на западном бе-
регу реки, к делу приступил сапер-
ный батальон, которым командовал 
Николай Григорьевич Волков. (Н.Г. 
Волков был командиром саперного 
батальона, начальником инженерной 
службы дивизии. Награжден многи-
ми орденами и медалями. А за форси-
рование рек Днепр и  Десна удостоен 
звания Героя Советского Союза.)

Николай Григорьевич вспомина-
ет: «Плотину гитлеровцы при отхо-
де взорвали. Вода хлынула с большой 
скоростью течения поверх льда на вы-
соту свыше двух метров. Ширина реки 
достигала 50 метров. Переправочных 
средств не было. Из-за большой ско-
рости течения мост на опорах стро-
ить было нельзя. Решили соорудить 
мост на плотах. Вязали плоты из бре-
вен, которые приходилось перетаски-
вать метров на 50. В воде, при двадца-
тиградусном морозе, рискуя жизнью, 
бойцы устанавливали эти бревна и 
укладывали верхние строения. Силой 
течения плоты неоднократно срыва-
ло, опрокидывало, но саперы упор-
но боролись за каждый построенный 
метр переправы. Вязали плоты скру-
ченными в шесть нитей телеграфны-
ми проводами. В течение ночи мост 
был сделан, и к утру наши части пе-
реправились на тот берег и мощ-
ным ударом во фланг и в тыл нанес-
ли противнику жестокое поражение. 
Гитлеровцы бежали в панике, бросая 
артиллерию, машины, танки.

Чтобы переправить на другой бе-
рег артиллерию, мы укрепили мост, 
наморозив на него слой льда и снега. 
В течение суток без отдыха, при силь-
ном морозе и ветре саперы переправ-
ляли войска и материальную часть».

Хочется рассказать об одном из 
многих героев переправы – Петре 
Григорьевиче Курильчике. Он при-
был в 9-ю гвардейскую дивизию с 
первым, за месяц до боев, подкрепле-
нием и сразу же обратил на себя вни-
мание комдива: «Отменная выправ-
ка, длинная кавалерийская шинель, 
на бедре шашка, на сапогах – шпо-
ры». О себе Курильчик рассказал так: 
«Белорус, родом из Бобруйска. В ар-
мию был призван в 1939 году. Очень 
хотел служить в кавалерии и попал 
в нее. Затем хотели перевести в тан-
ковую часть. Но теперь ни коней, ни 
танков. Конник и танкист стали пехо-
тинцами». В боях за деревню Ленино 
старшина Курильчик получил звание 
младшего лейтенанта.

При освобождении г. Истры 131-й 
стрелковый полк захватил среди мно-
гих трофеев и артиллерийских ко-
ней. Курильчик предложил исполь-
зовать их при переправе. Подобрали 
седла, соответствующую амуницию, 
и взвод Курильчика на немецких би-
тюгах форсировал реку и захватил 
плацдарм. Саперы тут же навели мост 
и пехота стала переправляться на дру-
гой берег (переправа осуществлялась 

немного выше Новоиерусалимского 
монастыря).

Вспоминает ветеран 9-й гвардей-
ской стрелковой дивизии, бывший 
политрук 258-го стрелкового полка 
Бенциан Ноевич Довжик (последние 
годы он проживал в Истре):

«Фашисты заняли за городом очень 
выгодные позиции и отчаянно обо-
ронялись. Вот они – всего-то каких-
нибудь 10-15 метров, которые надо 
форсировать, чтобы оказаться на том 
берегу. Но как трудно это было сде-
лать! Наступавшие наши войска нес-
ли большие потери, но переправу 
навели. И сразу же – бросок. Мы не 
смотрели на то, что немцы поливают 
нас ураганным огнем. Мы думали о 
другом: взять плацдарм! И мы его взя-
ли. Но тут роту постигла беда. Чтобы 
отдать командирам взводов распо-
ряжение, командир роты лейтенант 
Зайцев собрал командиров. Все они 
укрылись за обрывом реки. И вдруг 
взрыв. Весь командный состав роты 
погиб. Мне тогда пришлось взять ко-
манду на себя. Батальон понес боль-
шие потери, но наступательный по-
рыв людей не ослаб».

Еще выше по течению реки пере-
правлялась 36-я отдельная курсант-
ская стрелковая бригада.

После освобождения села 
Рождественно бригада вела 
бои за деревню Ломаново, со-
вхоз «Обновленный труд», дерев-
ни Павловское, Крюково, Качаброво, 
Трусово.

Из журнала боевых действий 
36-й отдельной курсантской брига-
ды (фонд 1831, опись 1, дело 3, короб-
ка 101194):

«Стрелковые части в эти дни дви-
гались настолько стремительно, что 
артиллерия и минометные дивизи-
оны не поспевали следовать за ба-
тальонами пехоты. Отсутствие их, 
безусловно, сказывалось на успех 
выполнения задачи. Задержка их 
вызывалась и тем, что противник, 
отходя, оставляя завалы и минные 
поля, и главным образом минируя 
дороги, что вынуждало делать пути 
обхода. Оставляя населенные пун-
кты, немцы сжигали их. Наши бой-
цы, заняв село, не имели возмож-
ности ни обогреться, ни привести 
себя в порядок, хотя в этом ощуща-
лась большая необходимость, мо-
розы доходили до 30-35 градусов. 
Желание врага подорвать наступа-

тельный дух наших бойцов к успе-
ху не приводил. Каждый боец неу-
держимо рвался вперед». (Сохранен 
полностью стиль документа).

Для форсирования реки Истры 
бригада сосредоточилась в районе де-
ревень Трусово, Троицкое. Обспечить 
переправу должен был саперный ба-
тальон. Но сильный артиллерийский 
и минометный огонь противника не 

позволил саперам навести в данном 
месте переправу. После тщательной 
разведки было найдено другое ме-
сто. В ночь на 14 декабря бригада пе-
реправилась через реку, освободи-
ла деревню Глинки, развивая дальше 
наступление на деревни Киселево, 
Ново-Дарьино. Были захвачены боль-
шие трофеи.

14 декабря 9-я гвардейская стрел-
ковая дивизия и приданная ей 36-я 
стрелковая бригада быстро продви-
гались вперед. В то же время 258-й 
стрелковый полк, наступавший на 
правом фланге дивизии, вел тя-
желый бой вблизи города Истры. 

Неравномерность продвижения пол-
ков объясняется тем, что действо-
вавшая справа от 9-й гвардейской 
стрелковой дивизии 18-я стрелковая 
дивизия народного ополчения только 
еще начала переправляться на запад-
ный берег реки.

18-я стрелковая дивизия народно-
го ополчения, преследуя отступаю-
щего  врага, вышла к берегам реки 
Истры в ночь на 11 декабря. 518-й, 
1308-й стрелковые полки вышли к 
реке в районе деревень Максимовка, 
Андреевское, 365-й стрелковый полк 
– у деревни Никулино. 561-й сапер-
ный батальон в пяти-шести местах 
начал строить переправы. Но враг 
вел сильный огонь, и переправы по-
строить не удалось.

Из сводок боевых донесений 
18-й стрелковой дивизии:

«365-й стрелковый полк в 8.00 
13.12.41 г. группой в 25 человек на 
плоту переправился на правый бе-
рег реки Истры. Группа попала под 
губительный огонь и с большими 
потерями вернулась на восточный 
берег». «518-й стрелковый полк неод-
нократно на плотах пытался перепра-
виться на правый берег реки Истры. 
Противник, применив заградитель-
ный огонь артиллерии, минометов 
и пулеметов, не допустил переправу. 

Погибло 3, ранено 14 человек».
Из сводки от 13 декабря к 22 

часам:
«Противник оказывает упорное со-

противление, сосредоточенным ог-
нем из минометов и артиллерии не 
допустил наши части переправиться 
на западный берег. Убито 9, ранен 41 
человек».

Из сводки от 14 декабря:
«Противник силою до полка пехо-

ты и 15 танков продолжает удержи-
вать рубеж, имея на этом рубеже до 
дивизиона артиллерии и 5 миномет-
ных батарей. Во второй половине дня 
противник вел огонь из дальнобой-

ных орудий по району Адуева. Наши 
потери: убито 8, ранено 24 человека. 
978-й артиллерийский полк поддер-
живал переправу частей дивизии, за-
тяжным выстрелом убито 8, ране-
но 4 человека».

Мне удалось в Подольском архиве 
отыскать фамилии погибших артил-
леристов. В документе записано:

«Погибли 14 декабря 1941 года в лесу 
юго-восточнее деревень Сысоево-
Сокольники Истринского района:

Клевцов Иван Сергеевич 1921 г.р. 
сержант, командир орудия

Фомин Анатолий Иванович 1921 г.р. 
сержант, командир орудия

Калабушкин Алексей Кузьмич 1923 
г.р. замковой

Наумов Степан Тимофеевич стар-
ший сержант, орудийный мастер

Цаламашвили Гаврил Захарович 
1915 г.р. наводчик

Романов Яков Федорович 1906 г.р. 
заряжающий

 Юрхин Алексей Иванович 1924 г.р. 
ящичный

Дьяков Петр Васильевич 1912 г.р. 
установщик

Погибли от разрыва снаряда 
своего».

Все они покоятся в братской моги-
ле деревни Сокольники.

Из сводки от 15 декабря:
«Противник в течение всей ночи 

вел интенсивный огонь по перепра-
вам. В результате была разбита пере-
права 49 отдельной стрелковой бри-
гады, не смог переправиться и 518 
стрелковый полк.

365 стрелковый полк переправил-
ся на западный берег реки. Во время 
этой переправы отличился комсомо-
лец Тимофей Лаврищев. В самый раз-
гар переправы, когда на плотах нахо-
дились орудия и более сотни людей, 
немецким снарядом был перебит 
трос. Катастрофа казалась неминуе-
мой. Лаврищев бросился в ледяную 
воду, подхватил конец троса и, с неи-
моверным трудом доплыв до проти-
воположного берега, передал трос са-
перу Власову. Тут разорвался второй 
снаряд и Тимофей Лаврищев, обесси-
ленный и окоченевший, погрузился 
пучину реки. Так ценой собственной 
жизни он спас многих своих одно-
полчан и обеспечил условия для фор-
сирования реки.

Имя героя Тимофея Лаврищева зна-
чится на мраморной доске братской 
могилы в деревне Никулино. К со-
жалению, его фамилия высечена не-
правильно: «Лавришов». И еще одна 
ошибка: «форсирование плотины». 
(Хочется надеяться, что администра-
ция Лучинского сельского поселения 
исправит ошибки.)

15 декабря битва за переправу про-
должалась. Наши потери: убито 7, ра-
нен 81 человек (данные неполные).

Из сводки от 16 декабря:
«18 с. дивизия с приданными ей ча-

стями с 2.00 16.12, начав усиленно 
форсировать реку, к 10.00 переправи-
ла на западный берег до 70% сил диви-
зии». «Противник при форсировании 
нашими частями реки Истры сопро-
тивление не оказал».

Продолжение следует.
Лидия ПАВЛОВА, 

заслуженный работник 
культуры Московской области,

фото Сергея ЛАВРЕНКО 
и из архива Клуба «ИСТОК»

ЧТОБЫ НЕ ПОРОСЛИ ТРАВОЙ ЗАБВЕНИЯ 
БРАТСКИЕ МОГИЛЫ

Заслуженный работник культуры Московской области Лидия Павлова 
собрала большой материал о героических сражениях на нашей земле в 1941 году

Братская могила в деревне Никулино

Б.Н. Довжик Н.Г. Волков
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ПРАВОСЛАВИЕ

Недавно в стенах 
Истринского педколледжа 
студенты обсуждали один из 
самых сложных и тяжёлых 
вопросов современности 
«Нужна или не нужна 
смертная казнь в России». 

В 
жаркой дискуссии приня-
ли участие студенты 2-го 
и 3-го курсов ИПК по спе-

циальности «Правоведение», за-
ведующая отделением Марина 
Паукова, юрист Александр 
Канин, клирик Мироносицкого 
храма в Истре Александр 
Фомушкин, священник, ответ-
ственный в благочинии по де-
лам молодёжи.   

Открыла круглый стол пре-
подаватель курса уголовного 
права майор милиции Наталья 
Миронова, которая осветила пра-
вовые основы и актуальность 
темы, вынесенной на обсуждение.

Напомним, что в данное время 
на всей  территории Российской 
Федерации введён морато-
рий на смертную казнь, кото-
рая заменена пожизненным 
заключением. Отмена морато-
рия и введение смертной каз-
ни – это по-прежнему одна из 
актуальных проблем в уголов-
ном праве, волнующей все об-
щество и вызывающей множе-
ство споров. Студенты в ходе 
дискуссии разделились на три 
группы: сторонников смерт-
ной казни как высшей меры на-
казания, противников и на тех, 
кто ещё не сделал свой выбор в 
пользу той или иной позиции. 
Сторонники и противники мо-
ратория ссылались на практи-
ку западных и  исламских стран, 
историю Российского государ-
ства и Соединённых Штатов, где 
в некоторых штатах ещё оста-
лась смертная казнь как высшая 
мера. Мнения высказали рай-
онный юрист, педагоги коллед-
жа по уголовному праву и юри-
спруденции. Прочитал свой 
доклад и отец Александр: свя-
щенник познакомил слушате-
лей с историческими фактами 

Византийского и Российского 
государств по этому вопросу и 
современной официальной по-
зицией, выраженной в «Основах 
социальной концепции Русской 
Православной Церкви».

Дискуссия по вопросу при-
менения смертной казни разго-
релась нешуточная. Студенты 
активно отстаивали свои пози-
ции, не только выдвигая аргу-
менты, но и проявляя законода-
тельную инициативу. Студентка 
3 курса правоведения  Изаура 
Ибрагимова выступила против 
применения смертной казни 
в России, аргументируя дово-
ды анализом многократных ис-
следований, проводимых в на-
шей стране, проводя аналогию 
применения смертной казни за 
рубежом и её влияние на пре-
ступность. В России смертная 
казнь не имеет превентивно-
го эффекта и здесь отсутствует 
какая-либо зависимость между 
уровнем преступности и нали-
чием смертной казни в системе 
уголовных наказаний. Нельзя 
исключить также и элемент су-
дебной и следственной ошибки 
при вынесении приговора.

Оксана Ишкова возразила 
однокурснице, используя  ста-
тистические данные, свиде-
тельствующие о росте пре-
ступности в России, отметив, 
что если исходить из того, что 
нельзя применять какую-либо 
меру наказания из-за возмож-
ности ошибки следствия или 
суда, то нужно отменить уго-
ловное преследование вооб-
ще. Светлана Борисова отме-
тила, что цивилизованный мир 
уже пришел к определённым 
выводам в отношении запрета 
смертной казни и не считать-
ся с этим, по её мнению, нель-
зя. Государство должно прини-
мать иные меры для того, чтобы 
обеспечить защиту общества от 
преступников. Именно на это 
сейчас и нацелена проводимая 
в нашей стране реформа пра-
воохранительных органов. «…
смертная казнь –  продукт вар-
варского общества и как мера 
наказания нарушает основ-
ные права человека, которые 
закреплены в многочислен-
ных  международно-правовых 
актах. Наказание в виде по-
жизненного лишения свобо-

ды считаю более суровым, чем 
смертная казнь…»

Екатерина Басова, выдвигая 
аргументы за снятие моратория 
на применение смертной каз-
ни, уверена, что заявление о том, 
что пожизненное заключение 
- это мучение более страшное, 
чем смерть, безосновательны. 
«… Государство и мы как буду-
щие юристы обязаны  защищать 
граждан».

Завершая жаркие дебаты, 
ведущая круглого стола Н.В. 
Миронова отметила, что в 
России сложился легитимный 
конституционно-правовой ре-
жим, в рамках которого с учё-
том международно-правовой 
тенденции и обязательств, 
взятых на себя Российской 
Федерацией, происходит необ-
ратимый процесс, направлен-
ный на отмену смертной каз-
ни, как исключительной меры 
наказания. Отметим и мы, что 
студенты колледжа - будущие 
юристы - продемонстрирова-
ли хорошую профессиональ-
ную подготовку, и главное – 
собственную гражданскую 
позицию.

НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

В преддверии 
Рождества Христова 

…приход Георгиевского храма 
в Дедовске и благотворители 
подготовили подарки для 
воспитанников Дедовской школы-
интерната. 

Дети-сироты очень ждали гостей. 
Благочинный церквей Истринского окру-
га протоиерей Димитрий Подорванов вме-
сте с друзьями и помощниками храма ве-
ликомученика Георгия привезли игрушки, 
апельсины и множество сладких сюрпри-
зов. По традиции взрослые поздравили де-
тей с наступающими праздниками, пожела-
ли им здоровья и благополучия, а ребята в 
ответ поблагодарили за заботу и пригласили 
на школьный праздник. По окончании тор-
жественной части для приехавших прове-
ли небольшую экскурсию по классам школы, 
особенно по кабинетам, где дети в процессе 
учебы приобретают себе профессию.

А прямо 1 января нового, 2011 года в вос-
кресной школе Георгиевского храма состо-
ялся новогодний праздник для самых млад-
ших учащихся. Конечно, желанными гостями 
на празднике стали Снегурочка, Снеговик и 
Мешок с подарками, которые играли с деть-
ми, устраивали необычные конкурсы и пели 
новогодние и рождественские песенки. Все 
ребята получили подарки, которые с удо-
вольствием попробовали тут же за празднич-
ным чаепитием.

* * *
Состоялся праздник Рождества Христова 

и в Костровской средней общеобразователь-
ной школе. По традиции он проходит в фор-
ме костюмированного театрализованного 
представления. Учащиеся младших и стар-
ших классов школы вложили и желание, и 
душу в подготовку и проведение спекта-
кля. Прекрасно читали стихи семиклассни-
цы Маша Галкина и Настя Жирнова, ученик 
9 класса Иван Стерелюхин и другие. Удачно 
вписалась в канву праздника сценка «Волхвы 
во дворце царя Ирода», которую показа-
ли ученики 7 класса Максим Дроздов, Влад 
Горбатов, Игорь Шаргин, Маруся Ткачук, 
Олеся Кувардина, Карина Сырцева. А пасту-
хи, пришедшие поклониться новорождён-
ному Христу,  в исполнении учеников 6 кл. 
Олега Сырова, Серёжи Тимофеева, Виталия 
Сабаева были настолько реалистичны и 
убедительны, что создалось впечатление, 
что юные артисты словно сошли со стра-
ниц евангельской истории. Готовили спек-
такль преподаватели начальной школы 
С.О. Кравчинская, Н.А. Горбатова, препода-
ватели старших классов Е.В. Дьячкова, Н.В. 
Богданова, Л.Н. Титкова. Вела праздник дирек-
тор школы Наталья Фёдоровна Корольченко.
На празднике присутствовали и поздра-
вили учащихся и учителей школы го-
сти: глава поселения О.А. Табунцова, веду-
щий специалист управления образованием 
Истринского района Т.А. Герасимова, насто-
ятель Никольского храма села Мансурово 
протоиерей Вадим Сорокин и настоятель 
Христорождественской церкви села Юркино 
священник Михаил Сорокин, родители уча-
щихся школы, жители деревни Кострово.

Десятого января в Никольском 
храме села Никулино состоялось 
собрание духовенства Истринского 
благочиния. Началась встреча с 
традиционного соборного служения 
Божественной литургии, по 
окончании которой в приходском 
доме прошло само собрание. 

В ходе работы священнослужители за-
слушали доклад благочинного протоиерея 
Димитрия Подорванова о планах дальней-
шей работы в благочинии и на приходах. 
Отдельно обсуждался текст соглашения меж-
ду благочинием, отделом надзорной деятель-
ности по Истринскому району УНД Главного 
управления МЧС России по Московской обла-
сти и районным отделением Всероссийского 
добровольного пожарного общества. Также 
была создана рабочая группа для полноцен-
ной реализации пунктов данного соглаше-
ния. В конце встречи перед духовенством 
с кратким докладом выступил заместитель 
начальника ОНД по району полковник вну-
тренней службы Алексей Куликов.  

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и материалы предоставлены Благочинием и компанией Истранет
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Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ,  
верстка Ларисы  
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали:  Левицкий, пила, пир, род, кеды, или, гусли, полугодие, 
Ле, Шарапова, шарлотка, краса, узор, Иа, Перу, мина, ил, доломан, тятя, «Вий», 
Миронов.

 По вертикали: Форш, буер, ландо, пикколо, тире, дети, Камов, Малышева, 
ми, май, Каин, Амати, ирония, яр, шапито, картина, Елян, Рур, йод, Глазунов, 
По, спор, Ивар.
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Центр предшкольного образования

г. Истра, ул. 9-ой Гвардейской дивизии, дом 33-А 
(здание педагогического колледжа)

тел.: 8-926-267-80-22

  «Дошколёнок» 3 - 4 года 
  «Дошкольная академия» 4 - 5 лет, 5 - 7 лет
  «Английский язык» (дошкольники), (младшие школьники)
  Изо, лепка, аппликация (от 3 лет)
  Творческая мастерская (младшие школьники)
  «Кроха» 2 - 3 года
  Организация и проведение праздников, дней рождения, 
выпускных вечеров (в центре и выездные)

В Домах культуры района 
во всей красе прошли 
новогодние праздники: 
со сверкающими елками, 
озорными капустниками, 
волшебными спектаклями, 
балами и подарками. 

В Доме культуры 
Агрогородка (Ермолинское по-
селение) организовали  огонь-
ки для взрослых с постановкой 
сказки и играми со зрителями. 
«Шестьдесят ребятишек при-
гласили мы 3 января на спек-
такль московских артистов 
«Новогодние приключения 
Маши», - рассказывает и.о. ди-
ректора ДК Татьяна Кочетова. 
– А 6 января рождественский 
бал-дискотека прошел для мо-
лодежи. Рождественскую елку 
с подарками устроила для при-
хожан воскресная школа при 
храме Крестовоздвижения в 
деревне Дарна. Не испортили 
радостного настроения нашей 
детворы капризы природы: 29 
декабря обрушившийся снего-
пад вызвал отключение света 
в Духанино. Произошло это в 
три часа дня, когда в местном 
сельском клубе должен был на-
чаться новогодний праздник. 
Никто из ребятишек и взрос-
лых не ушел домой и терпели-
во ждал чуда, и какова же была 

радость собравшихся, когда че-
рез три часа в зале вспыхнули 
разноцветными огоньками на-
рядная елка и гирлянды!»

Из-за аномальной погоды, 
вызвавшей отключение элек-
троснабжения в населенных 
пунктах Бужаровского посе-
ления, детский новогодний 
праздник пришлось перене-
сти с воскресенья 26 декабря 
на понедельник.  Детишки от 
двух до десяти лет, наряжен-
ные в карнавальные костюмы, 
радостно кружились в хорово-
де вокруг елки в Бужаровском 
Доме культуры. По просьбе 
Деда Мороза они старатель-
но читали стихи и с большим 
удовольствием получали при-
зы. А потом ребятишкам был 
показан музыкальный спек-
такль, полный чудес и забав-
ных приключений. 

Без призов не остались и 
взрослые, которые были при-
глашены на дискотеку, длив-
шуюся всю новогоднюю ночь. 
Кроме зажигательных танцев, 
для них были организованы 
веселые конкурсы, победите-
ли которых получили подар-
ки. «Пятого января приезжие 
актеры показали новогодний 
спектакль для детей. А на сле-
дующий день по старинному 
русскому обычаю детвора хо-

дила по домам и колядовала, 
- говорит худрук ДК Татьяна 
Токарева. - Краснощекие дев-
чонки в ярких платках, пар-
нишки в дедовых ватниках и 
валенках, разукрашенные под 
чертенят, пели для сельчан ча-
стушки. Их  с удовольствием 
слушали, смеялись и одари-
вали конфетами. Забава при-
шлась всем по душе».

В Онуфриевском поселении 
череду новогодних веселий от-
крыл традиционный  «Огонек» 
для пенсионеров. Всех со-
бравшихся сердечно поздра-
вила с праздником глава по-
селения Надежда  Тимохина. 
Гости с удовольствием уча-
ствовали в конкурсах и играх, 
пели под баян, угощались чаем 
и сладостями, а под задорную 
«Барыню» пустились в пляс. 
«Огонек» был устроен и для со-
трудников организаций, рас-
положенных на территории 
поселения. Гостей веселили 
Дед Мороз и Снегурочка, ще-
драя на счастливые предска-
зания Цыганка – эти роли ис-
полнили участники местной 
художественной самодеятель-
ности, а работники ЖЭУ по-
забавили зрителей сценкой из 
сельской жизни. 

В новогодние праздники 
в гостях у онуфриевцев по-

бывал молодежный театр 
Дедовского ДК, показавший 
новогоднюю сказку для детей. 
Желающие веселились на ноч-
ной дискотеке. 7 января про-
шла «Рождественская елка» для 
детворы с конкурсами, игра-
ми, загадками. Все ребятишки 
получили подарки.

Новогодним утренни-
ком у елки и спектаклем 
«Дюймовочка» порадовала 
снегиревских ребятишек те-
атральная студия под руко-
водством Нины Громовой. В 
местном Доме культуры 27 и 
28 декабря было дано четы-
ре представления, на которых 
побывали воспитанники дет-
ского сада, младшие школь-
ники, дети жителей поселка. А 
чуть раньше в ДК прошел но-
вогодний спортивный празд-
ник секции айкидо под руко-
водством Дмитрия Волкова. 
По традиции 8 января здесь 
состоялся также традицион-
ный рождественский откры-
тый турнир по шахматам. 9 
января Дом культуры встре-
чал у нарядной елочки детей 
из православной школы, ве-
село отметивших Рождество 
Христово.

Подготовила 
Ирина ОГОРОДНОВА
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